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НАВСТРЕЧУ 

XXVI СЪЕЗДУ

КПСС

С Е Г  О Д Н ' Я  
В Н О М Е Р Е :

Д  ДЕЛЕГАТЫ ОБЛАСТ
НОЙ ПАРТИЙНОЙ КОН
ФЕРЕНЦИИ ОБСУЖДА
ЮТ ПРОЕКТ ЦК КПСС К 
XXVI СЪЕЗДУ ПАРТИИ

Д  ТРУДОВЫЕ 
ТЫ ТОМИЧЕЙ

РАПОР-

На финише года-ударные темпы!
СЛУЖ БА УРОЖАЯ

П о б е д и т е л и
соревнования

Бюро Томского обкома 
КПСС, облисполком, прези
диум облсозпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ подвели 
итоги областного социали
стического соревнования 
районов, хозяйств, пред
приятий Сельхозхимия по 
вывозке органических удоб
рений на поля за вторую 
декаду декабря 1880 года.

Победителями признаны:
Колпашевский район

(секретарь горкома КПСС 
Б. I-J, Шутов, председатель 
горисполкома В. Г. Моль- 
кмн, начальник управления 
сельского хозяйства горис
полкома П. С. Хмель, пред
седатель райкома проф
союза работников сельского 
хозяйства А. С. Бондарен
ко, секретарь горкома 
BJIKCM В. А. Ишутин);

Молчановский район (се
кретарь райкома КПСС 
М. И. Ромашов, председа
тель райисполкома Г. С. 
Извеков, начальник управ

ления сельского хозяйства 
райисполкома Б. А. Бабуш
кин, председатель райкома 
профсоюза работников
сельского хозяйства И. В. 
Якунин, секретарь райкома 
ВЛКСМ А. Т. Альчик);

совхоз «Тогурский» (Ди
ректор П. Ф. Морозов, . се
кретарь партбюро А. П™> 
Азеев, председатель рабоч
кома В. Я. Лиценберт, се
кретарь комитета ВЛКСМ 
О. Д. Левчакова);

Шегарскии откормсовхоз 
Шегарского района (дирек
тор Ю. М. Тутаев, секре
тарь партбюро А. Ф. Шу- 
варикова, председатель ра
бочкома Е. Г. Арищина, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
В. А. Огребо);

совхоз имени XX II съез
да КПСС Кожевниковскою 
района . (директор В. А. Фе
досов, секретарь парткома 
Г. Г. Гнездилов, председа
тель рабочкома Н. Р. Рама
занова, секретарь комитета 
ВЛКСМ Т. Н. Климова);

совхоз «Томь» Томского 
района (директор Р. И. 
Аминов, секретарь партбю
ро Ш. А. Казаков, предсе
датель рабочкома 3. А. 
Хрипливых, секретарь ко
митета ВЛКСМ Р. И. Ами
нов);

совхоз «Усть-Бакчар- 
ский» Чаинского района 
(директор Г. П. Киселев, 
секретарь парткома В. А. 
Попов, председатель рабоч
кома Ю. И. Нечаев, секре
тарь комитета ВЛКСМ 
Л. Л. Баландина);

Кривошеинское районное 
объединение Сельхозхимия
(председатель А. С. Ковер- 
да, секретарь партбюро
А. *В. Зотов, председатель 
рабочкома Л. М. Нестерен
ко, секретарь комитета
ВЛКСМ Н. Е. Петроченко);

Шегарское районное объ
единение Сельхозхимия
(председатель Д. М. Ники
тин, секретарь партбюро
Н, В. Лазырко, председа
тель рабочкома Н. П. Сиди- 
ков, секретарь комитета
ВЛКСМ И. В. Соловьев);

Асиновское межрайонное 
объединение Сельхозхимия
(председатель А. Р. Шах
рай, секретарь партбюро
Т. И. Сорокина, председа
тель рабочкома Г. Н. Соло
мина, секретарь комитета
ВЛКСМ В. В. Бухаров).

УЧЕНЫЙ СОВЕТ СТАВИТ «ОТЛИЧНО»
.Томское отделение Си

бирского научно-исследова
тельского института геоло
гии, геофизики и минераль
ного сырья успешно выпол
нило программу „ научно-- 
исследовательских работ 
завершающего года и пяти
летки в целом. Исследова
ния были направлены на 
повышение эффективности 
поисково-разведочных ра
бот на нефть и газ в Том
ской области.

Большое внимание уделя
лось изучению палеозой

ских образований. В Связи 
с этим усовершенствована 
организационная структура 
института. Наряду с тра
диционными методами
ш и р о к о использовались 
ядерно-фкзические, изотоп
ные и гидрогеохимйческие.

Коллектив Томского от
деления СНИИГГиМСа при
нял непосредственное уча
стие в разработке комплек
сной программы развития 
геологоразведочных работ 
на нефть и газ в нашей 
области на 1981—1985 гг., 
которая рассмотрена на '

научно-техническом совете 
производственно - геологи- 
че с к о- г о о б ъ е д и н е н и я  
Томскнефтегазгеология и 
принята для внедрения на 
производстве.

На заседаниях ученого 
совета института с ' участи
ем ученых и специали
стов Ленинграда, Ново
сибирска, а также вузов 
и производственных орга
низаций Томска все отчеты 
по завершенным темам за
щищены с отличными 
оценками.

Н. ПОЛА.

ЕСТЬ ГОДОВОЙ!
Шесть участков Томского 

завода измерительной ап
паратуры досрочно завер
шили годовые производст
венные задания.

В числе лидеров социа

листического соревнования 
в честь XXVI съезда КПСС 
идут коллективы участков 
цехов №№ 9 и 11, которы
ми руководят Г. А. Кротова 
и В. Л. Казенкин. На уча
стке мастера Кротовой ут
вердилась бригадная фор
ма организации труда, а

участок мастера Казенкина 
работает на самоконтроле, 
неуклонно повышая каче
ство выпускаемых изде
лий. Оба коллектива ре
шили досрочно выполнить 
планы января и февраля 
1981 года.

* Л. МИЛОВАНОВА.

Досрочно выполнили 
пятилетку передовики 
Лоскутовского отделения 
сельхозтехники кузнец, 
ветеран труда Р. А. Регер 
и слесарь коммунист 
В. С. Фадин. На 130 про
центов они ежесменно 
выполняют свое задание. 
Являются наставниками 
молодежи.

м
НАСТРОЙКАХ
Т О М 0 1 Щ

РАПОРТУЕМ 0 ВЫПОЛНЕНИИ
Выполняя решения XXV 

съезда КПСС, постановле
ния бюро обкома КПСС it 
облисполкома о дальней
шем развитии , жилищно- 
коммунального хозяйства,

, коллективы предприятий и 
ремонтно-строительные ор
ганизации, входящие в 
систему областного управ
ления комм у н а л ь н о г о 
хозяйства, выполнили пя

тилетний план к 18 декаб
ря 1980 года.

За десятую пятилетку 
объем коммунального об
служивания и ремонтно- 
строительных работ соста
вит 412 млн. рублей, что в 
1,4 раза больше, чем в 
прошлую.

Объем капитальных вло
жений в развитие матери
ально-технической базы 
коммунального хозяйства

За этот год механиза
торы отделения отремон
тировали 100 мощных 
тракторов К-700.

НА СНИМКАХ: куз
нец Р. А. Регер; В. С. 
Фадин с молодым сле
сарем комсомольцем
Н. Никулиным.

Фото Н. Митикасова.

Обязательства
-досрочно

Бригада формовщиков, 
которой руководит Федор 
Юрьевич Моисеенко, изве
стна не только на заводе 
ЖБК-100, но и в других 
подразделениях стройинду
стрии Томска.

Этот коллектив успешно 
выполняет производствен-- 
ные задания, работает ста
бильно. К 1 декабря завер
шить годовую программу — 
такое обязательство брала 
бригада, включившись в 
соревнование за достойную 
встречу XXVI съезда 
КПСС,

С поставленной задачей 
формовщики Ф. Ю. Мои
сеенко справились успешно. 
16.200 кубометров железо
бетона нужно было сфор
мовать по плану, а уже в 
ноябре, к празднику Вели
кого Октября, коллектив 
выдал 18.600 кубометров.

Бригада поставила перед 
собой новую цель — план 
двух месяцев первого • года 
11-й пятилетки выполнить 
к дйю открытия съезда 
партии. Вне сомнения, кол
лектив успешно преодолеет 
и этот рубеж. '

Н. ВАСИЛЬЕВА.

Уверенный
разбег

Коллектив управления 
механизации треста Томск- 
трансстрой, стремясь до
стойно встретить очередной 
съезд нашей партии, до
срочно выполнил годовой 
план подрядных работ.

Успех не - случаен: с ап
реля прошлого года управ
ление стабильно перевы
полняет; план. Большой 
вклад в выполнение про
изводственной программы 
вносят строительный и 
крановый участки. Строи» 
тельный участок под руко
водством В. Макарова вы
полнил план 1980 года еще 
в октябре в объеме 325 ты
сяч рублей. Дополнительно 
к плану строители освоят 
еще 150 тысяч.

В управлении механиза
ции ширится социалистиче
ское соревнование между 
участками, бригадами. Ра
бочие стремятся завоевать 
право называться лучшим 
по профессии. В первых 
рядах—коммунисты маши
нист бульдозера А. В. Сы
соев, машинист сваебойного 
агрегата М. Н. Конорев.

Лучшим механизаторам 
присвоено звание «Удар
ник десятой пятилетки»» 
Это машинисты автокранов 
В. Д. Лебедев, В. П. Ники
форов, машинист бульдозе
ра Н. В. Мироненко, маши
нисты кранов на пневмохо
ду Н. Д. Попов, В. К. Терзи 
и многие другие.

Коллектив УМ успешно 
выполняет свои задачи на 
строительстве Томского
нефтехимического комбина
та. К дню открытия съез
да партии ой * выполнит 
план двух месяцев новой 
пятилетки.

И. ДАВЫДЕНКО, 
секретарь парторганиза
ции треста Томсктранс- 

строй.

составит более 53 млн. руб
лей.

Настойчиво решались во
просы улучшения тепло- и 
электроснабжения. Измени
лась структура управления 
жилищным хозяйством, что 
дало возможность в 1,6 ра
за увеличить объем капи
тального ремонта жилого 
фонда.

Выполнены пятилетние 
планы по реализации элек
троэнергии, воды, газа, 
теплоэнергии, перевозке 
пассажиров горэлектро-

транспортом, стирке белья 
прачечными.

Встав на трудовую вахту 
по достойной встрече XXVI 
съезда КПСС, коллективы 
жйлшцно - коммунальных 
предприятий взяли социа
листическое обязательство: 
план двух месяцев первого 
квартала 1981 года завер
шить к 27 февраля 1981 
года. .

В. ЧЕРКАШИН, 
начальник областного 
3 правления коммуналь

ного хозяйства.

В производственном объединении Сибкабель на ин
струментальном участке цеха № 10 трудится токарь 
шестого разряда Геннадий Васильевич Матвеев. Он 
пользуется заслуженным авторитетом в коллективе, его 
уважают как отзывчивого человека и хорошего специа
листа. Александру Власенко повезло: не каждый мо
лодой рабочий имеет такого наставника, как Геннадий 
Васильевич. Многое Александр перенял от своего стар
шего товарища и сейчас выполняет задания сложностью 
выше своего разряда, перекрывая норму выработки.

НА СНИМКЕ: токари А. Власенко и Г. В. Матвеев 
(справа).

Фото Б. Некрасова.

ЛЕСНОЙ ЦЕХ ОБЛАСТ

В СОРЕВНУЮЩ 
К О Л Л Е К Т И В А Х

Передовые коллективы лесозаготовительных пред
приятий досрочно выполнили обязательства десятой 

. пятилетки, успешно несут трудовую вахту в честь 
XXVI съезда Коммунистической партии. Рассказываем 
о делах победителей социалистического соревнования.

Новостройка. Ритмично 
трудится нынче коллек
тив произв о д с т в е н н о г о  
объединения Чулымлес. В 
начале декабря рапортова
ли о досрочном выполне
нии годовых заданий лесо
сечные бригады Д. И. Мак
симова и Г. П. Мурзина. До 
конца года передовые кол
лективы решили заготовить 
дополнительно не менее 3 
тысяч кубометров леса.

Отличился коллектив
транспортного комплекса 
под руководством С. И. Ха
лина. Сверх намеченного 
за 20 дней декабря вывезе
но почти 1,5 тысячи кубо
метров леса.

Катайга. Больше всех' ле
сосечных коллективов объе
динения Томлеспром загото
вила леса нынче механизи
рованная бригада А. А. 
Иванова из Катайгинского 
леспромхоза — 98 тысяч
кубометров. 'Сам бригадир 
возглавляет областное со
ревнование машинистов
ВМ-4. На его счету—около 
16 тысяч кубометров. Это 
почти на 19 тысяч кубо
метров больше, чем у иду
щего на втором месте ма
шиниста Н. М. Воронова из 
Аслановского леспромхоза:
. Оператор ЛП-13 А. И, 
Березин из Катайги идет 
впереди по объединению 
Томлеспром, признан луч
шим по профессии.

Минасвка. Классное мес
то и первая премия объе
динения Томлеспром и об
кома профсоюза присужде
ны водителям Асиновского 
леспромхоза С. Р. Ващен

ко, А. В. Ващенко и А. В. 
Кириллову, выполнившим 

■ план ноября на 185 про
центов. В декабре водители 
трудятся в составе тран
спортного комплекса.

Отличилась на предсъез
довской вахте лесосечная 
бригада Н. Я. Даниленко. 
Коллектив выполнил годо
вое обязательство за 11 ме
сяцев, заготовив 60 тысяч 
кубометров. _

Степановна. Почти 60 
процентов древесины в 
Асланозском леспромхозе 
заготавливают механизиро
ванным способом. Впереди 
по итогам завершающего 
года десятой пятилетки — 
бригады А. М. Филимоно
ва, Н. М. Воронова и депу
тата областного Совета 
В. • В. Жгунова. Особого ус
пеха добилась механизиро
ванная бригада, машиниста 
ЛП-19 Александра Макаро
вича Филимонова. На ее 
счету — около 77 тысяч при 
годовом обязательстве 65 
тысяч кубометров.

Клюквинка. Первую пре
мию объединения Томлес
пром и обкома профсоюза 
по итогам ноября завоева
ла лесосечная бригада В. М. 
Шмайкова из Ингузетского 
леспромхоза. Выработка на 
трактор в этом укрупнен
ном коллективе составила 
2.000 при плане 1.274 кубо
метра. Среди отличивших
ся на предсъездовской вах
те — лесовозная бригада 
Э. Я. Долгополова, раскря
жевочная бригада В. К. 
Чумаченко.

ЧЕТКО И БЕСПЕРЕБОЙНО
Хорошо заканчивает

завершающий - год десятой 
пятилетки коллектив тран
спортного комплекса Том
ского лесопункта Томского 
лесопромышленного комби
ната. К дню открытия об
ластной партийной конфе
ренции выполнен месячный 
план, вывезено более семи 
тысяч кубометров.

Начальник Комплекса
В. Г1. Слизевич сумел чет
ко организовать работу 
всех звеньев. Дружно ра
ботают экипажи водителей 
Ивана Желковского и Алек
сея Теплякова, Александра 
Кйзуся и Виктора Медве
дева, кавалера ордена Ок
тябрьской Революции Ана
толия Игнатова и Виктора 
Домаренка. В декабре до
срочно выполнили годовой 
план водители Виктор Кур- 
наков и Виктор Чепелев.

Многое делает для бес
перебойной вывозки стар

ший механик, ветеран ком
бината Август Георгиевич 
Фишер. В мастерской вы
полняет срочные заказы 
водителей и механизаторов 
токарь Нина Куркина. 
Дружно работают в составе 
комплекса кузнец Михаил 
Курочкин, электросварщик 
Владимир Шелепов, вулка
низаторщик и автослесарь 
Петр Вьюгов, автогрейде
рист Виктор Бородич, буль
дозеристы Василий Рудыко 
и .Николай Горбатко.

Коллектив комплекса за
ключил договор на подряд, 
намерен к 15 февраля вы
полнить план двух месяцев, 
а в честь открытия XXVI 
съезда КПСС—вывезти ..до
полнительно не менее 2 
тысяч кубометров.

П. АНИКИНА, 
руководитель рабкоров
ского поста на Томском 

лесопромышленном 
комбинате.

В П Е Р Е Д И  — П А Р А Б Е Л Ь Ц Ы
Около 30 транспортных, 

комплексов объединения 
Томлеспром ведут вывоз
ку леса. В декабре отличи
лось несколько коллекти
вов. Самый высокий ре
зультат — у транспортни
ков Нельмачевского лесо

пункта Парабельского лес
промхоза, которыми руко
водит Д. Я. Барбэрош. За 
20 дней вывезено почти 
9,4 тысячи кубометров при 
плане 5,6 тысячи. Задание 
двух декад выполнено на 
162 процента.

Высокие темпы у води
телей Аслановского тран
спортного комплекса, воз
главляемого А. И. Дробы- 
шенко. Сверх плана двух 
декад вывезено 2,5 тысячи 
кубометров.

Хорошо работают в де

кабре транспортные ком
плексы производственного 
объединения Чулымлес, 
Асиновского леспромхоза 
и Каргасокского лесопро
мышленного комбината,
которыми руководят С. И. 
Халин, Ф. П. Якунин и 
Ф. Ю. Карапко.

Г. ГУСЕВА.

а л ы е  л
Оживленно в диспетчер

ской транспортного отдела 
завода перед началом сме
ны. Шоферы, крепкий, 
.бывалый народ, получив 
путевые листы, деловито 
расходятся по машинам.

Этот год для молодых 
водителей Виктора Молча- 
н'ова и Владимира Кичиги
на стал памятным. Благо
даря высокой профессио
нальной сноровке они ос
воили большегрузные авто
мобили с прицепами. ' Те
перь одна машина по сути 
заменяет две. Водители пе
ревыполнили личные со
циалистические обязатель- 
с т в а весь к о л л е к т и в  
транспортников завершил 
годовой план еще 25 нояб
ря. Это значит, что сделано 
нынче более одного мил
лиона тонно-километров.

Вот й сегодня они снова 
готовятся в путь.

— Виктор, будь осторож
нее с прицепом на поворо
тах: гололед, — напутст
вует сына перед дальним 
рейсом кавалер ордена Тру
дового Красного Знамени 
водитель первого класса 
М. Н. Молчанов. За плеча
ми ветерана—тяжелые до
роги войны, огромный тру
довой опыт.

Залог успеха водителей— 
в технической подготов
ке, качественных ремонтах, 
руководит которыми инже
нер-технолог В. В. Бушуев 
Исправность техники — ото 
еще к -бережный расход го
рючего, смазочных мате
риалов. Ежемесячная эко
номия бензина составляет 
два-три процента от’ нор
мы, а это — лишние кило
метры, дополнительные 
тонны груза.

Знают транспортники це
ну рабочей минуте. Четко 
планируется с л у ж б а м и 
график выездов накануне. 
И все-таки порой возника
ют совсем неожиданные 
ситуации. Скажем, подала 
железная дорога вагоны с 
металлом под выгрузку, да 
еще в дни отдыха. У элек
тротехнического завода нет 
подъездных путей. В таком 
случае вся тяжесть грузо
вых перевозок ложится ка 
заводской автотранспорт. И 
диспетчер, заслуженный 
ветеран труда завода А. Ф. 
Новоселова, действует опе
ративно. За двадцать .семь 
лет работы она в совершен
стве освоила производство, 
знает человеческие харак
теры. Всегда находит воз
можность подбодрить теп
лым словом, создать доброе 
настроение.

— Ваша машина еще 
вчера была на ремонте, — 
искренне радуется она по
явлению пожилого водите
ля бензовоза. — А сегодня 
уже в рейс? Вот молодец- 
то какой!

Добродушная присказка 
у Анны Федоровны не по 
долгу службы. От чистого 
сердца. Видно, не зря до
веряет ей коллектив уже 
несколько лет подряд воз
главлять цеховой комитет 
профсоюза.

Велика доля этого отдела 
в деле выполнения произ
водственного плана. В лю
бое время года на плечи 
водителей ложится главная 
ответственность за. перевоз
ки. Так было, например, 
прошедшим летом на заго
товке кормов в совхозе 
«Красное знамя» Томского 
района. Проявляя слажен
ность в работе и взаимо

выручку, они перевезли и 
заложили 2.900 тонн зеле
ной массы. Наивысших по
казателей добились А. А. 
Данилов и А. В. Важенин. 
Бригада А. Н. Рыбина из 
девяти машин два месяца 
принимала участгте в убо
рочной кампании. Привезли 
благодарности сельчан во
дители первого класса 
Р. М. Юнусов и Николай 
Матвеев.

Но труднее вдвойне было 
их коллегам, оставшимся в 
городе. В меньшем составе 
они обеспечивали завод ну
жными грузами. А вот пер
венство в соревновании по 
профессиям, организован
ном среди семи бригад, по 
итогам третьего квартала 
в:е-.таки уступили. При 
всех отличных показателях 
был один случай наруше
ния трудовой дисциплины. 
Первое место в упорной 
борьбе завоевала бригада 
легковых машин и пасса- 
жирских автобусов, воз
главляемая . депутатом Ки
ровского районного Совета 
В. Л. Финадеевым. Обидно 
за себя, но на то ведь и со
ревнование. Каждому — по 
заслугам.

— Трудности у нас, ко
нечно, есть, как и в любом 
коллективе, — говорит се
кретарь партийной группы 
грузчик-экспедитор П. М. 
Жданов. — И мы . их не 
скрываем. Это — дефицит 
производственных площа
дей, недостаток квалифи
цированных специалистов- 
ремонтников. Не везде соз
даны должные условия для 
работы и отдыха, но меры 

■ принимаются.
В транспортном отделе 

прислушиваются к толко
вым советам рабочих. Пе

ренимают передовой опыт 
другихt предприятий. Твор
чески подходят к решению 
насущных проблем. Нашли 
возможность установить на 
антресолях индивидуаль
ные шкафы для одежды, а 
ведь помещение тесное. В 
зимнее время нормально 
выходят на линию автома
шины благодаря двум ус
тановкам обогрева двигате
лей.

Ведется борьба и за лик
видацию порожних пробе
гов транспорта. Интересен 
такой факт. Завод получа
ет новые грузовые автома
шины «самовывозом» из 
г. Горького. Чтобы не 
гнать их напрасно порож
няком, выбрали маршрут 
через те города, где. нахо
дятся наши заводы-постав
щики. Кстати, однажды 
привезли с собой удобную 
в шоферской работе уста
новку для разбортовки ко
лес. Она значительно улуч
шает условия труда.

Думая о перспективах, 
коллектив стремится добро
совестно трудиться уже се
годня. Включившись в со
циалистическое соревнова
ние за достойную встречу 
XXV I съезда партии, он 
принял на себя повышен
ное обязательство. До кон
ца года решено выполнить 
девяносто четыре тысячи 
тонно-километров сверх го
дового плана.

...Тяжелые машины, от
фыркиваясь клубами пара | 
в морозном воздухе, уходят 
за заводские ворота. Стре
мительной лентой вьется 
под колесами дорога.

Г. АНДРЕЕВ, 
инженер-технолог Том
ского электротехниче

ского завода.
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X V  I I I  Т о м с к а я  о б л а с т н а я  п а р  т и й н а я  к о н ф е р е н ц и я

Р У Б Е Ж И  О Д И Н Н А Д Ц А Т О Й  ПЯТИЛЕТКИ
Как уже сообщалось, 

XV III областная партий
ная конференция обсудила 
вопрос «О проекте ЦК 
КПСС к XXVI съезду пар
тии «Основные направле
ния экономического и со- 
ц и а л ь н о г о  р а з в и т и я  
СССР на 1981—1985 го
ды и на период до 1990 
года» и задачах областной 
партийной организации». С 
докладом по этому вопросу 
выступил председатель
облисполкома А. Е. Высоц
кий.

Наша партия, отметил 
докладчик, всегда обра
щается к мнению трудя
щихся, их бесценному кол
лективному опыту при
разработке как текущих, 
так и перспективных задач 
коммунистического строи
те  л ь  ст в а, ' внимательно 
учитывает к о н к р е т н ы е  
предложения, направлен
ные на успех общего дела.
Обсуждая проект ЦК
КПСС, трудящиеся нашей 
области единодушно под
держивают ленинский курс 
внутренней и внешней по
литики партии и Советско
го государства, еще шире 
развертывают социалисти
ческое соревнование за ус
пешное выполнение задач 
экономического и социа ль
но-культурного строитель-^ 
ства.

Далее докладчик харак
теризует основные направ
ления экономического и 
социального развития об
ласти, исходя из главной 
задачи пятилетки — обеспе
чить дальнейший рост бла
госостояния советских лю
дей на основе устойчивого 
поступательного развития 
народного хозяйства, уско
рения научно-техническо
го прогресса и перевода 
экономики на интенсивный 
путь развития, более ра
ционального использования 
производственного потен
циала страны, всемерной 
экономии, всех видов ре
сурсов и улучшения каче
ства работы. „

Томской области, явля
ющейся составной частью 
территориального произ
водственного комплекса 
Западной Сибири, предсто
ит значительно увеличить 
объемы поиска, разведки 
и добычи нефти. В один
надцатой пятилетке плани
руется добыть 63—64 млн. 
тонн нефти. Объединению 
Томскнефть предстоит вве̂ - 
сти в разработку • новые 
месторождения, довести ’
объемы бурения эксплуа
тационных скважин до 
5.2 млн. метров, или в 3,4 
раза больше, чем ~ в 10-й 
пятилетке, значительно
повысить эффективность 
работы действующего фон
да скважин, обеспечить 
повышение нефтеотдачи 
пластов.

Коллективу объединения 
Томскнефтегазгеология не
обходимо . обеспечить опе
режающий прирост запасов 
нефти. В этих целях сле
дует увеличить объемы и 
качество сейсморазведоч
ных и буровых работ. По- 
прежнему главной задачей 
для геологов области яв
ляется количественная
оценка запасов нефти в 
палеозойских отложениях. 
Дальнейшее развитие по
лучит действующая систе
ма «базовый город — вах
товый поселок». В г. Стре- 
жевом . будут сооружены 
необходимые объекты соц
культбыта, значительно
расширена база торговых 
предприятий, намечено
ежегодно вводить в экс
плуатацию не менее 40 
тыс. квадратных метров 
жилья. Планируется со
здать крупный жилой ми
крорайон с необходимыми 
объектами социально-куль
турного и бытового назна
чения в г. Колпашёве.

НА СНИМКЕ: группа де
легатов областной партий
ной конференции (слева 
направо) — старший ма
стер электротехнического 
завода, Герой Социалисти
ческого Труда Н. И. Сара-

В проекте ЦК КПСС на
мечено увеличить объем 
продукции лесной и дере
вообрабатывающей п р ю- 
мыш л е к н о ы и  на 17—19 
процентов, развивать ком
плексное использование 
древесного сырья. Предсто
ит в короткий срок освоить 
мощности Томского и Аси- 
новского заводов древес
ных плит. Объединению 
Томлеспром необходимо 
значительно повысить тех
нический уровень лесоза
готовительных предприя
тий, обеспечить повсемест
но переход на механизиро
ванную валку и трелевку 
леса комплексами агрегат
ных машин, совершенство
вать строительство лесо
возных дорог. Дальнейшее 
развитие должен получить 
вахтовый метод лесозаго
товок.

Намечаемый в 11-й пя
тилетке роет объемов 
промышленного производ
ства, говорит далее до
кладчик, будет происхо
дить главным образом за 
счет ввода мощностей 
Томского нефтехимическо
го комбината. Ускоренны
ми темпами в то же вре
мя будут развиваться ма
шиностроение и металло
обработка, стройиндустрия 
и промышленность строй
материалов. Увеличение 
объемов производства пре
дусматривается за счет вы
пуска прогрессивных, эко
номичных видов машин, 
оборудования и приборов, 
систематического обновле
ния продукции, повыше
ния ее технического уров
ня и качества.

Дальнейшее развитие
получит электроэнергетика 
области. В целях усиления 
связи с единой энергоси
стемой Сибири намечается 
строительство дополни
тельной .ДЭГХ-500 до Дн- 
жерки и Ита-та. Будут по
строены линии напряже
нием 220 киловольт к 
г. Стрежевому, Васюган- 
ской и Нюродвской груп
пам месторождений. Прак
тически все потребители 
будут Подключены к цен
тральному энергоснабже
нию.

Необходимо усилить ре
жим экономии топливно- 
энергетических ресурсов
как на производстве, так и 
в быт.У. Большое значение 
в экономном расходовании 
ресурсов, улучшении воз
душной среды имеет под
ключение промышленных 
и коммунадьно-бытрвых
предприятий г. Томска и 
ряда районных црнтроз к 
магистральному газопрово
ду Нижневартовск 
Томск —. Кузбасс. Между 
тем Томский горисполком, 
управления коммунального 
хозяйства, Томскоблгаз,
Томскэнерго, заводы строи
тельных материалов, элек
троламповый не решили до 
конца вопросы перевода 
предприятий и жилых 
массивов со сжиженного 
на природный га-з, прояв
ляют недопустимую медли
тельность в этом важном 
деле.

Увеличение производства 
и повышение качества то
варов для населения яв
ляется первостепенной за
дачей всех отраслей про
мышленности, предприятий 
и организаций, предметом 
особой заботы, партийных, 
советских и хозяйственных 
органов. За годы десятой 
пятилетки в торговлю по
ступило более 900 наимено
ваний изделий местного 
производства. Расширен 
выпуск товаров из местно
го сырья. В объединении 
художественных. промыс
лов управления местной 
промышленности производ
ство керамических изделий 
из местных глин за пять 
лет возросло на 42 про-

на; водитель НАТП-1, Ге
рой Социалистического
Труда М. С. Бушуев; то
карь-часовщик манометро
вого завода, Герой Социа
листического Труда Э. Б. 
Быкова; инструктор-налад-

цента. Но по-прежнему 
острым остается вопрос 
увеличения объемов выпу
ска, улучшения потреби
тельских свойств, расшире
ния ассортимента товаров. 
В производстве товаров 
народного потребления не
достаточно участвуют ма
шиностроительные и дру
гие предприятия. В тече
ние ряда лет не расширя
ют ассортимент товаров 
для народа заводы элек
троламповый, «Сибэлектро- 
мотор» и другие. , Пред
приятия управлений мест
ной и топливной промыш
ленности, лесного хозяй
ства не обеспечивают нуж
ды населения в таких то
варах, как бочки, кадки, 
стиральные доски, скалки 
и другие. Облисполком, 
Колпашевский и Асинов- 
ский горисполкомы, Том
ский, Кривощеинский рай
исполкомы мирятся с та
ким положением и не да
ют принципиальной оцен
ки неправильным дейст
виям руководителей.

Далее в докладе опреде
ляются неры по развитию 
транспорта и дорожного 
хозяйства области. Пре
дусмотрено строительство 
дорог с асфальтобетонным 
покрытием, сооружение
внутрихозяйственных и
подъездных путей. В новом 
пятилетии будет начато 
строительство моста через 
р. Обь. Предполагается уве
личить пропускную способ
ность Томского железнодо
рожного узла, необходи
мыми темпами развивать 
воздушный транспорт.

Проект ЦК КПСС содер
жит развернутую харак
теристику развития агро
промышленного комплекса, 
повышения его эффектив
ности. Еу^ет продолжай 
курс на всемерную интен
сификацию, дальнейшую 
специализацию и концен
трацию, повышение эф
фективности использования 
земли, производственных 
фондов, материальных, фи
нансовых и трудовых ре
сурсов, улучшение эконо
мического состояния хо
зяйств.

Среднегодовое производ
ство валовой сельскохозяй
ственной продукции за пя
тилетие в колхозах и сов
хозах области увеличится, 
на 15—18 процентов, непро
изводительность труда т— 
на .25-—2.7 процентов. Бадо
вой сбор зерна в среднем 
за год предстоит довести 
до 600—620 тысяч тонн. 
Важнейшей задачей в зем
леделии являются всемер
ное повышение плодородия 
почв, улучшение семено
водства, рациональное ис
пользование удобрений, 
рост на этой основе уро
жайности зерновых куль
тур до 17—19 центнеров с 
гектара. Необходимо обес
печить увеличение произ
водства в общественном 
секторе картофеля и ово
щей в 1,2—1,4 раза. Увели
чить площади пригородного 
тепличного хозяйства еще 
на 15 гектаров. Производ
ство грубых и сочных кор
мов за годы 11-й пятилет
ки намечается увеличить в 
1,3 —-1,4 раза и довести в 
расчете на одну условную 
голову до 20—22 центнеров 
кормовых единиц.

В каждом колхозе и сов
хозе, каждом районе не
обходимо разработать ком
плексную программу созда
ния надежной и сбаланси
рованной кормовой базы 
животноводства. Кормопро
изводству нужно придать 
специализированный от
раслевой характер. Необхо
димо решительно улучшить 
качество кормов, добиться 
увеличения производства 
кормового белка за счет
_______ 2______________________

чик завода резиновой обу
ви, Герой Социалистическо
го Труда А. И. Лаврова; 
директор совхоза «Чажем- 
товекий» Н. В. Жоржей-"
ский.

Фото Б. Некрасова.

расширения посевов и по
вышения урожайности го
роха, клевера, рапса и дру
гих высокобелковых куль
тур. Следует продолжить 
работу по дальнейшему 
увеличению производства 
витаминно-травяной муки, 
гранулированных и брике
тированных кормов, полнее 
использовать возможности 
плавучих заводов. Сосредо
точить усилия на сниже
нии потерь питательной 
ценности кормов при убор
ке, ускорить строительство 
надежных хранилищ для 
силоса, сенажа, травяной 
муки, корнеплодов и дру
гих кормов.

В животноводстве преду
сматривается дальнейший 
рост производства продук
ции, повышение продуктив
ности скота и птицы. Про
изводство мяса в колхозах 
и созхозах возрастет до 60 
тысяч тонн, молока —1 до 230 
тысяч тонн, яиц — до 270 
млн. штук.

Большое значение в ро
сте сельскохозяйственной 
продукции ‘ отводится ме
лиорации земель. За счет 
государственных капиталь
ных вложений намечено 
ввести в эксплуатацию 6 
тысяч гектаров и рекон
струировать 3 тысячи оро
шаемых .и 15 тысяч гекта
ров осушенных земель, 
провести культуртехниче- 
ские работы на площади 
35 тысяч гектаров, В теку
щем пятилетии надлежит 
полностью перевести про
изводство овощей и ранне
го картофеля на орошае
мые земли, в больших объ
емах вести освоение пой
менных лугов и пастбищ. 
Завершить строительство 
совхоза «Чернореченский» 
и развернуть работы по 
созданию материальной ба
зы совхозов «Искра» и «Во- 
ронинский». Колхозы и 
совхозы Томского, Асиноз- 
ского, Зырянского, Шегар- 
екого, Кожевцпковского и 
других районов, сельско
хозяйственные органы, ме
лиоративные и водохозяй
ственные организации обя
заны устранить крупные 
недостатки в строительстве 
И эксплуатации мелиори
рованных земель, добиться 
повышения эффективности 
их использования, достиже
ния проектной урожайно
сти. Надо повысить ответ
ственность за отдачу каж
дого гектара у л у ч ш е н 
ных земель.

Большую работу предсто
ит провести агрохимиче
ской службе нашей обла
сти. Должна быть значит 
тельно позышена ее роль и 
ответственность за обеспе
чение колхозов и совхозов 
современными средствами 
защиты животных и расте
ний, за эффективное при
менение удобрений, извест
ковых материалов, сокра
щение потерь туков при 
хранении, транспортировке 
и использовании. Для нас 
чрезвычайно важно полнее 
it с большей отдачей ис
пользовать огромные ре
сурсы органических удобре
ний. Применение их в 11-й 
пятилетке следует довести 
до 3,5—4 млн, тонн в год, 
или как минимум до 5—6 
тонн на гектар пашни. Не
обходимо коренным обра
зом улучшить работу по 
известкованию почв.

Важное место отводится 
всемерному повышению 
эффективности выделяе
мых в развитие сельского 
хозяйства ка п и т а  л ь и ы х 
вложений. Они д о л ж н ы  
направляться в первую 
очередь на повышение пло
дородия земель, создание 
устойчивой кормовой базы, 
расширение животноводче
ских помещений, строи
тельство складов и храни
лищ. Опережающими тем - 
нами предстоит осуществ
лять строительство на се
ле благоустроенных жилых 
домов, детских дошкольных 
учреждений, клубов и дру
гих культурно-бытовых
объектов.

В расширении сельскохо
зяйственного производства 
значительную помощь селу 
оказывают промышленные 
предприятия, научные уч
реждения, учебные заведе
ния области. К сожалению, 
рабочая сила шефов часто 
используется на малопроиз
водительном ручном труде. 
Сельскохозяйственные ор
ганы, научные учреждения, 
КОЛХОЗЫ и совхозы должны 
проявлять большую заботу 
о внедрении индустриаль
ных технологий на возде
лывании картофеля, ово
щей, корнеплодов, механи
зации ухода за этими 
культурами, а также на 
заготовке кормов. Необхо
димо увеличить. изготовле
ние предприятиями г. Том
ска неетандартизированно- 
го оборудования, запасных 
деталей для сельскохозяй
ственной техники, осуще
ствить разработки по усо
вершенствованию машин, 
механизмов, оборудования 
животноводческих ферм.

В капитальном строи
тельстве при увеличении 
лимитов капитальных вло

жений за пять лет на 35— 
40 процентов устанавлива
ются более высокие зада
ния по вводу в действие 
основных фондов и мощно
стей. Нужно резко ограни
чить количество одновре
менно сооружаемых объек
тов, сократить сроки строи
тельства, добиться ритмич
ного ввода объектов в те
чение года.

Большое значение в по
вышении уровня и темпов 
строительного производства 
отводится бесперебойному 
снабжению строек строи
тельными материалами. В 
10-й пятилетке введены 
новые мощности по произ
водству железобетона, сте
новых и нерудных мате
риалов. Освоено производ
ство цветного силикатного 
кирпича и плитки, минера
ловатных плит повышен
ной жесткости, керамиче
ской глазурованной плитки 
и ряда других изделий. 
Улучшилось качество неко
торых материалов. Вместе 
с тем потребности строек 
в щебне и железобетоне не 
удовлетворяются, отстает 
панельное строительство. 
Особую тревогу вызывает 
состояние дел в кирпичной 
промышленности. Дефицит 
кирпича в настоящее время 
составляет более 100 млн. 
штук. Между тем Кожевни- 
ковский, Зырянский, Верх- 
некетский, Чаинекий, Мол- 
чановский райисполкомы, 
руководители объединений 
Тоыскстр о й м а т е р и а л ы ,  
Мсжколхозстрок, треста 
Томлаестрой мирятся с 
плохим использованием
мощностей; крайне низким 
техническим уровнем про
и з в о д с т в а ,  Управление 
строительства систематиче
ски не выполняет заданий 
по освоению капитальных 
вложений на стройках про
мышленности строймате
риалов. . Мероприятиями, 
разработанными обкомом 
партии, намечается увели
чить м о щ н о  с т и завода 
крупнопанельного д о м о 
строения в г. Томске в 
1981 году до 225, в 1982 ГО
ДУ— ДО 300 тысяч кв. метров, 
ввести в действие цехи по 
производству строительного 
кирпича на Томском кир
пичном заводе и заводо 
стеновых материалов мощ
ностью 52 млн. штук.

В одиннадцатой пятилет
ке предстоит значительно 
улучшить проектно-сметное 
дело, повысить качество 
планировочных, архитек-- 
турных и строительных, 
решений, сокращать удель
ные капитальные вложения 
на единицу вводимой в 
действие мощности, в пол
ном объеме использовать 
достижения научно-техни
ческого прогресса и пере
дового опыта, обеспечить 
экономию материалов и за
трат труда в строительст
ве.

Говоря о развитии науч
ных исследований, доклад
чик отметил, что в 11-й 
пятилетке коллективы ака
демической и вузовской 
науки нашей области дол
жны более активно вести 
поиски по .разработке и 
внедрению совершенных 
технологических процессов, 
манипуляторов с программ
ным управлением, средств 
автоматизации ■ и механиза
ции производства, число
вых программных уст
ройств, по широкому при
менению в производстве 
металлических порошков. 
Ученым Томска необходимо- 
усилить разработку новых 
химико - технологических 
процессов глубокой перера
ботки и комплексного ис
пользования нефти, газа и 
древесины, внедрение дей
ственных методов повыше
ния отдачи нефтяных пла
стов, автоматизации про
цесса добычи и транспор
тировки нефти. Созданные 
в текущем году филиалы 
Всесоюзных онкологическо
го и кардиологического на
учных центров наряду с 
развитием фундаменталь
ных и прикладных иссле
дований по важнейшим 
проблемам современной
медицины призваны оказы
вать практическому здраво
охранению действенную 
помощь в лечебно-профи
лактической работе. К на
стоящему времени закон
чена разработкой первая 
очередь АСУ хозяйством 
области на базе вычисли
тельного центра коллек
тивного пользования. Обл
исполкому, его отделам и 
управлениям, хозяйствен
ным руководителям, кол
лективам разработчиков не
обходимо ускорить внедре
ние законченных работ, 
повысить эффективность 
автоматизированных систем 
управления.

В проекте ЦК КПСС пре
дусматривается обеспечить 
дальнейший рост народного 
благосостояния, эффектив
ное использование социаль
ных факторов роста эконо
мики, сочетание материаль
ных и моральных стиму
лов, усиление их воздейст
вия на развитие производ
ства и достижение высо
ких конечных результатов.

В области на основе ро

ста общественного произ
водства, повышения произ
водительности труда возра
стут реальные денежные 
доходы и среднемесячная, 
заработная плата рабочих и 
служащих. В этих целях 

.необходимо усиливать за
висимость материальных 
стимулов от конечных ре
зультатов работы трудовых 
коллективов и каждого ра
ботника, шире внедрять 
бригадные формы органи
зации труда.

В годы 11-й пятилетки 
будет обеспечен дальней
ший рост товарооборота, 
более полное удовлетворе
ние спроса населения обла
сти на разнообразные това
ры и услуги. Предстоит с 
большей настойчивостью 
повышать уровень и каче
ство обслуживания населе
ния, шире развивать про
грессивные формы работы, 
обеспечивать дальнейшее 
развитие сети предприятий 
торговли ц быта.

В годы 11-й пятилетки 
последовательно б у д у т  
улучшаться жилищные ус
ловия трудящихся области. 
В эксплуатацию намечается 
ввести 2,6—2,8 млн. кв. мет
ров общей площади жилых 
домов. При этом обеспечен
ность на 1 жителя к 1985 
году увеличится на 12 про
центов.

Дальнейшее развитие по
лучит народное образова
ние, культура и здравоох
ранение. Намечается даль
нейшее развитие профтех
образования, улучшение 
учебно-материальной базы 
профтехучилищ, где пред
полагается подготовить 58 
тыс. квалифицированных 
рабочих. В новой пятилет
ке планируется построить 
три сельских профтехучи
лища в селах Зырянском, 
Кожевникове и Бакчаре, а 
также в Стрежевом для 
объединения Томскнефть и 
в Томске ддя нефтехими
ческого комбината. В об
ласти будет подготовлено 
примерно 65 тыс. специа
листов с высшим и сред
ним специальным образо
ванием.

Сейчас в трудовых кол
лективах, учебных заведе
ниях; в партийных, проф
союзных, комсомольских 
организациях. области, гово
рится далее в докладе, идет 
широкое обсуждение проек
та Основных направлений. 
Пропаганда и обсуждение 
проекта ЦК КПСС к XXVI 
съезду партии носят целе
направленный характер, 
отличаются политическим 
содержанием и деловито
стью, тесно увязываются с 
конкретными задачами, 
стоящими перед трудовыми 
коллективами. Внесено
2.270 предложений и заме
чаний. Партийным, совет
ским, хозяйственным орга
нам следует внимательно 
рассмотреть все замечания 
и предложения трудящих
ся, принять оперативные 
меры по решению постав
ленных вопросов, особенно 
связанных с удовлетворе
нием нужд и запросов тру
дящихся,

В заключение доклада 
А, Е. Высоцкий выразил 
твердую уверенность в том, 
что партийные организации 
приложат все усилия для 
мобилизации трудящихся 
на успешное решение ши
рокого круга экономиче
ских и социальных проб
лем 11-й пяТИлетки, на до
стойную встречу XXVI 
съезда Коммунпетичс ской 
партии Советского Союза,

* * *
В выступлениях по док

ладу о проекта ЦК КПСС 
к XXVI съезду Коммуни
стической партии Совет
ского Союза делегаты кон
ференции горячо одобрили 
этот исторический доку-' 
мент, подчеркнув необходи
мость высокой организован
ности, активной работы по 
осуществлению задач один
надцатой пятилетки.

Б следующей пятилетке, 
сказал первый секретарь 
Колпашевского гор  ком,а
КПСС В, Я. Шутов, воз
растает роль г. Колпашева 
в освоении богатств том
ского севера. Между тем в 
развитии самого города ■ 
есть нерешенные пробле
мы, Объединение Томск- 
нефтегазгёологкя и терри
т о р и а л ь н о е  управление 
строительства не развивают 
мощности своих строи
тельных подразделений,
Необходимо поднять роль 
заказчиков в осуществле
нии комплексной застрой
ки города, опережаю
щем строительстве инже
нерных сетей и коммуни
каций. Многое предстоят 
сделать для. подъема сель
ского хозяйства района, 
особенно по ускорению 
строительства производст
венных и бытовых объек
тов.

О необходимости совер
шенствования отраслевого 
и территориального плани
рования говорил в своем 
выступлении председатель 
Томского горисполкома
Н, Г. Черкашин, На 10-ю 
пятилетку эта проблема 
решалась в рамках город
ского плана социально-эко
номического развития. Есть

основания первый опыт та
кого планирования считать 
удачным. Возросли капи
тальные вложения, объемы 
жилищного строительства 
и темпы развития сферы 
услуг. Вместе с тем уда
лось сделать не все заду
манное, исполком не смог 
действенно влиять на хо
зяйственное ,руководство 
предприятий при осуществ
лении плана социального 
развития города. В настоя
щее время ' составляется 
план на одиннадцатую пя
тилетку. Выступающий
вносит предложение раз
рабатывать социальные па
спорта предприятий, * по 
ним определяя необходимую 
меру участия коллектива в 
развитии областного центра. 
Существенную роль в улуч
шении руководства разви
тием города может сыграть 
АСУ городским хозяйством, 
которая должна быть не 
только информационной, но 
прежде всего организа
ционно-технологической.

Строительство сложных 
нефтепромысловых объек
тов ведет ка севере области 
бригада монтажников, воз
главляемая кавалером ор
дена Ленина В. К- Огийко. 
Об успехах коллектива в 
предсъездовском соревнова
нии рассказал в своем вы
ступлении бригадир. Не 
просто складывался спло
ченный, организованный 
коллектив. Его путь убеж
дает в верности рекоменда
ций проекта ЦК КПСС по 

■ развитию бригадных форм 
организации труда. Вместе 
с тем бригаду часто подво
дят смежники, заказчики, 
что . наводит на мысль о 
необходимости сквозного 
бригадного подряда. Для 
выполнения многих опера
ций часто не хватает спе
циализированной . техники. 
В связи с этим выступаю
щий вносит предложение 
дополнить проект ЦК КПСС 
положением оснастить стро
ительные организации За
падном Сибири высокопро
изводительными механиз
мами и транспортом, тех
нологически пригодными 
для местных условий.

Директор Сибирского фи
лиала онкологического на
учного центра АМН СССР 
А. И. Потапов рассказал о 
большой работе по созда
нию подразделений акаде
мической медицинской пау
ки в Томске, о перспекти
вах новых научных учреж
дений. Трудящиеся области 
получили возможность ле
читься на уровне лучших 
научно-медицинских цент
ров страны. Вместе с тем 
А, И. , Потапоз обратил 
внимание на необходимость 
повышения активности вра
чей, ученых, организаций 
общества «Знание» в про
паганде советского образа 
жизни, • разоблачении все- 
•возможных лженаучных 
теорий биологиза-торства, 
разработке проблем идео
логической борьбы в меди
цине. Оратор внес предло
жение отразить в проекте 
1фк КПСС необходимость 
усиления борьбы с вредны
ми привычками (курением, 
г ,т|х ого ле м, га к л опо движ ны м 
образом жизни) для сохра
нения здоровья.

Выступивший затем на
чальник территориального 
управления строительства 
Г. Ф. Муравьев отметил, 
что б прошедшей пятилет
ке строителям удалось поч
ти на треть увеличить 
объемы строительно-мон
тажных работ без увеличе
ния численности людей. Но 
для решения задач один
надцатой пятилетки надо 
работать лучше. Это тре
бует прежде всего внима
ния к созданию надежной 
.базы стройиндустрии, уве
личению мощностей по 
производству сборного же
лезобетона. Вместе' с тем, 
подчеркнул Г. Ф, .Муравь
ев. валено повысить объек
тивность и обоснованность 
планов Капитального строи
тельства, поднять роль за
казчика, Необходимо на 
строго научных основани
ях совершенствовать стру
ктуру управления строи
тельством.

О повышении роли проф
союзных организаций го
ворил председатель обкома 
профсоюза рабочих строи
тельства . и промышленно
сти стройматериалов С. И.
Зудов. Забота о производ
стве и забота а трудящемся 
человеке — так сформу
лировал Л. Ц. Брежнев, 
двуединую задачу профсо
юзных организаций. Боль
шое внимание уделяют 
профсоюзные организации 
развитию соревнования. Но 
его эффективности нано
сят урон частые перебои в 
обеспечении бригад мате
риалами и оборудованием, 
штурмовщина на стройках. 
Несмотря на определенные 
успехи в улучшении усло
вий труда на строительных 
площадках, профсоюзные 
организации делают еще не 
все для • усиления контроля 
за выполнением коллектив
ных договоров, деятельно
стью хозяйственных руко
водителей в этом направ
лении. К примеру, реконст
рукция завода крупнопа

нельного домостроения пре
дусматривает значительное 
увеличение производствен
ных мощностей и обслужи
вающего персонала, но не 
расширяются столовые, бы
товые помещения, мед
пункт и т. д.

— В проекте ЦК КПСС 
есть строчки, по-особенному 
воспринимаемые коллекти
вом Томского нефтехим- 
комбицата, — сказал в вы
ступлении директор комби
ната В, С. Гетманцев. -4 
Надо запустить и довести 
до проектной мощности 
важнейшее производство. 
Это экзамен коллективу на 
зрелость.

Вместе с тем он обратил 
.внимание на отставание 
строительства комбината, в 
основном за счет непра
вильного отношения руко
водителей строительных 
организаций к наращива
нию мощностей, В связи с 
этим предлагается в раздел 
о капитальном строитель
стве в проект ЦК КПСС 
внести положение об ответ
ственности строительных 
организаций за создание и 
использование строитель
ной базы. Вместе с тем 
предлагается, учитывая
особенности сибирского ре
гиона, техника.экономиче
ское обоснование строи
тельства в Сибири прово
дить -с учетом социальных 
и климатических факторов.

Оператор завода «Сиб- 
электромотор», депутат
Верховного Совета СССР 
Н. JJ.. Смокотина посвятила 
свое выступление опыту 
сквозных бригад на пред
приятии, механизации руч
ного труда. Исходя из ана
лиза итогов работы своего 
коллектива в десятой пяти
летке, ’ Н. К. Смокотина 
предлагает внести дополне
ние в проект ЦК КПСС об 
установлении материальной 
ответственности руководи
телей предприятий га- срыв 
договорных обязательств по 
поставкам. Для улучшения 
реб'ты машиностроитель
ных заводов может, иметь 
большое значение предло
жение: обеспечить создание 
в зоне Западной Сибири 
карьеров и обогатительных 
фабрик формовочных пес
ков и глин для литейного 
производства. Предлагается 
также дополнить проект 
следующей фразой: создать 
условия для ускоренного 
строительства жилья в во
сточных районах страны.

Рассказав об успехах бу
ровой бригады из Васюгап- 
ской нефтеразведочной эк
спедиции в 10-й пятилетке, 
буровой мастер М, I'. Кари
мов сосредоточил внимания 
на анализе недостатков в 
обеспечении нефтеразвед- 
чиков авиацией, слабости 
вышкостроения ц техноло
гических служб г. бурении. 
Все еще неудовлетворитель
ны условия труда и быта 
буровиков на вахте. Устра
нение этих недостатков бу
дет способствовать успеш
ному решению задач пред
стоящей пятилетки.

— Наш коллектив всту
пает в первую пятилетку 
своего существования,—от
метила птичница-оператор 
Межекиповекой бройлерной 
фабрики Р, И. Лицксеич,— 
Сжатые сроки, высокая 
концентрация сил и средств 
на строительстве фабрик::— 
это яркое выражение
современной аграрной по
литики нашей • партии. 
Коллектив фабрики стре
мится .работать с макси
мальной эффективно :тыо, 
быстро наращивая произ
водство птичьего мяса.

Выступающая подчерк
нула необходимость значи
тельного улучшения каче
ства кормов для бройлеров, 
обеспечения спецодеждой, 
ремонтными материалами, 
витаминными добавками и 
биопрепаратами, совершеи- 
ствоваиия технического об
служивания сложного обо
рудования фабрики. Надо 
преодолеть отставание б 
возведении объектов соц
культбыта в поселке Свет
лом.

Подчеркнув большую ак
тивность трудящихся при 
обсуждении проекта ЦК 
КПСС, рассказав о работе 
Каргасокского райкома
партии по реализаций 
предложений тружеников 
района, первый .секретарь 
райкома КПСС Г. Н. Ше
стаков подверг резкой кри
тике объединение Томск- 
трансгаз й управление ма
гистральных нефтепроводов 
Центральной Сибири за от
ставание в строительстве 
жилья и объектов соц
культбыта. Он считает, что 
абзац о развитии трубопро
водного транспорта стоит 
дополнить словами «...ком
плексно, вместе с объекта
ми жилья и соцкультбы
та». Выступающий предла
гает создать удобный вах
товый комплекс, транспор
тировка которого возможна 
вертолетами,. резко улуч
шить качество проектных 
работ в объединении Том
леспром.

По обсужденному вопро
су конференция приняла 
соответствующее постанов
ление.
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ВЫСОКИЙ ДОЛГ И ПРИЗВАНИЕ АГРОНОМОВ
С чувством глубокой бла

годарности восприняли уча
стники Всесоюзного агроно
мического совещания теп
лые слова приветствия то
варища Л. И. Брежнева в 
их адрес. Задачи, выдвину
тые Леонидом Ильичом 
реред специалистами аграр
ного производства, опреде
лили глубину и актуаль
ность проблем земледелия, 
которые были обсуждены 
на закончившемся 21 де
кабря в Москве представи
тельном агрономическом 
форуме.

Слова приветствия Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС нашли горячий от
клик в выступлениях уча
стников совещания. Пред
ставители армии специали
стов заверяли, что сделают 
все от них зависящее, что
бы оправдать высокое до
верие, обеспечить неуклон
ное повышение плодородия 
и сохранности земли, рост 
урожаев, увеличение произ
водства и заготовок сель
скохозяйственной продук
ции.

Во многом благодаря воз
росшей заботе о земле и ее 
плодородии хозяйства Бе
лоруссии, например, удвои
ли за короткий срок уро
жайность зерновых, приум
ножили сборы другой' про
дукции. Председатель кол
хоза «Прогресс» Гроднен
ской области Л. И. Дубко 
поделился на совещании 
опытом организации эф
фективной . агрономической 
службы плодородия полей.

Первый секретарь Крас
нодарского крайкома КПСС
С. Ф. Медунов остановился 
на проблемах повышения 
культуры земледелия. Он, 
в частности, рассказал об 
организации всекубанского

похода за чистоту полей. И 
если десять лет назад сор
няки наносили серьезный 
ущерб урожаю, то теперь 
посевы не знают этих бед.. 
Главный агроном совхоза 
«Двин». Араратского района 
Армянской ССР С. Алекса
нян связал свое выступле
ние с освоением труднодо
ступных угодий в горах.

Резервом века называют 
мелиорацию земель. - По 
темпам' осушения и ороше
ния угодий нашей стране 
нет равных в мире. Вы
ступивший на совещании 
министр мелиорации и вод
ного хозяйства СССР Н. Ф. 
Васильев сообщил, что пос
ле майского (1986 г.) Плену
ма ЦК КПСС площадь пре
ображенных земель в стра
не увеличена вдвое и сей
час достигает 35 миллионов 
гектаров.

О важности и высокой 
эффективности этого сла
гаемого интенсификации 
рассказал главный агроном 
колхоза «Коммунизм»' Су- 
закского района Ошской об
ласти Г. И. Макаров,

На совещании особое вни
мание было уделено разви
тию зернового хозяйства и 
совершенствованию кормо
производства. Вопросам
улучшения лугов и паст
бищ, повышения урожайно
сти кормовых культур, воз
растающему значению зер
нобобовых растений посбя- 
тил выступление директор 
совхоза « П о г р а н и ч н ы  й» 
Амурской области И. И. 
Багров.

Тепло встреченный соб
равшимися на совещании 
выступил член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС М. С. Горбачев.

Центральный Комитет 
партии, сказал он, придает

большое значение Всесоюз
ному агрономическому со
вещанию. Это определяется 
и временем проведения со
вещания — страна идет к 
XXVI съезду КПСС, и со
ставом его участников, и 
теми актуальными пробле
мами, которые здесь обсуж
даются.

Особый деловой настрой 
работе нашего совещания 
придало теплое и глубокое 
по своему содержанию при
ветствие Г еКерального сек
ретаря ЦК КПСС товарища 
Л- И. Брежнева. Его муд
рые советы^ и пожелания 
будут способствовать даль
нейшей активизации и по
вышению уровня всей ра
боты в сельском хозяйстве.

Созыв такого представи
тельного форума агрономов, 
приветствие Леонида Ильи
ча являются ярким выра
жением заботы ЦК КПСС о 
специалистах, о дальней
шем развитии нашего зем
леделия. Партия рассматри
вает работу с кадрами села 
как неотъемлемую часть 
своей аграрной политики, 
видит в специалистах на
дежную, квалифицирован
ную опору в борьбе за 
подъем сельского хозяйст
ва.

Огромное значение для, 
определения перспектив 
дальнейшего экономическо
го и социального развития 
страны имеет октябрьский 
(1980 г.) Пленум ЦК КПСС. 
В выступлении на Плену
ме товарища Л. И. Брежне
ва содержатся важнейшие 
принципиальные положе
ния и установки по вопро
сам интенсификации эко
номики, Хозяйственной ра
боты, организаторской и 
политической деятельности 
партии.

Исходя из ленинских 
указаний, товарищ Л. И. 
Брежнев вновь с особой 
силой подчеркнул роль 
сельского хозяйства 'в жиз
ни страны, социальном 
прогрессе общества, в по
вышении благосостояния 
советских людей.

Опубликованный в нача
ле декабря проект ЦК 
КПСС «Основные направ
ления .экономического и со
циального развития СССР 
на 1981—1985 годы и на 
период до 1990 года» вы
двигает перед партией ц 
народом и теоретически 
обосновывает новые круп
номасштабные задачи. Про
ект ориентирован на после
довательное осуществление 
экономической стратегии, 
выработанной XXIV  и XXV 
съездами КПСС, обеспечи
вает необходимую преем
ственность политического 
курса партии, способствует 
более полному использова
нию возможностей развито
го социализма.

Решая проблемы комму
нистического строительства, 
партия постоянно держит в 
центре внимания вопросы 
аграрной политики, прояв
ляет неустанную заботу о 
планомерном и динамичном 
развитии сельского хозяйст
ва, превращении его в вы
сокоразвитый сектор эконо
мики. За последние три пя
тилетки проделана огромная 
работа. Сельское хозяйство 
вышло на более высокий 
уровень как в отношении 
материально - технической 
базы, фондовооруженности, 
так и производства продук
ции. Повысилось душевое 
потребление основных про
дуктов питания. Осущест
влен ряд крупных мер, на
правленных на решение со

циальных проблем жизни 
села.

Хотя в области сельского 
хозяйства сделано и делает
ся немало, многие пробле
мы развития этой отрасли 
остаются. Мы еще сталки
ваемся с трудностями в 
обеспечении городов и про
мышленных центров неко
торыми продуктами, особен
но мясом. Это диктует не
обходимость более высоких 
темпов развития сельскохо
зяйственного производства.

Главная задача одиннад
цатой пятилетки преду
сматривает обеспечение
дальнейшего роста благосо
стояния нашего народа. 
Вопрос, от которого зависит 
уровень жизни советских 
людей, — улучшение снаб
жения продовольствием ок
тябрьский Пленум ЦК 
КПСС поставил на первое 
место. Центральный Коми
тет по инициативе товари
ща Л. И. Брежнева счел 
необходимым разработать 
продовольственную про
грамму. Соединяя - воедино 
вопросы развития сельско
го хозяйства и. обслужива
ющих его отраслей про
мышленности, заготовок, 
хранения, транспортировки 
и переработки сельскохо
зяйственной продукции, 
вопросы развития пищевой 
индустрии и торговли про
довольственными товарами, 
она врйдет органической 
составной частью в один
надцатый пятилетний план.

Охарактеризовав создан
ный производственный по
тенциал в сельском хозяй
стве и меры по его разви
тию в одиннадцатой пяти
летке, оратор далее особо 
подчеркнул, что сейчас тре
буется более крутой пово
рот всей хозяйственной, ор

ганизаторской и политиче
ской работы к эффектив
ному использованию мате
риальных, трудовых и фи
нансовых ресурсов.

На первом месте среди 
этих проблем —. задача 
эффективного использова
ния земли как основного 
средства производстве. Ре
шительное повышение прог 
дуктивности нашего земле
делия ■— это ключ к успе
хам в увеличении произ
водства продуктов сель
ского хозяйства. Примером 
творческого подхода к , раз
работке -системы земледе
лия могут служить работы 
коллектива под руководст
вом академика А. И. Ба
раева, давшего аффектив
ную почвозащитную систе
му земледелия для районов 
Северного Казахстана и ря
да других районов страны. 
Этот опыт заслуживает 
распространения.

В выступлении много 
внимания было уделено по
вышению производительно
сти машинно-тракторного 
парка, внедрению в земле
делие индустриальных тех
нологий, более эффективно
му использованию средств, 
выделяемых на мелиора
цию, химизацию, улучше
нию использования орошае
мых и осушенных земель, 
усилению работы специали
стов на этих участках.

Осуществляя комплекс 
мер по повышению продук
тивности земледелия, мы в 
первую очередь должны на 
этой основе обеспечить зна
чительное увеличение про
изводства зерна, сказал да
лее тов. Горбачев. Зерно
вое хозяйство * является 
фактором, стабилизирую
щим экономику всего сель
ского хозяйства.

Другая, не менее важная, 
чем , зерновое хозяйство, 
сфера работы агрономов — 
это кормопроизводство.
Следует сделать все необ
ходимое, чтобы во всех 
колхозах и совхозах обес
печить скот в достатке ка
чественным сеном, сенажом, 
силосом и корнеплодами.

Современное земледелие 
все больше базируется на 
новейших достижениях на
уки, высоком мастерстве 
агронома, механизатора, но
вых технологиях, высоком 
качестве работы. .Новому 
этапу развития сельского 
хозяйства должен соответ
ствовать и новый, более 
высокий уровень агрономи
ческой работы. В связи с 
этим встает вопрос о по
вышении роли и ответст
венности каждого агронома, 
всей агрономической ' служ
бы за урожай.

За последнее время у не
которых работников появи
лось очень много ссылок на 
погодные условия. Конечно, 
полностью это сбрасывать 
нельзя, но агроном не мо
жет быть рабом погоды. 
Как тут вновь не вспом
нить мудрые слова Леонида 
Ильича Брежнева о том, 
что погода погодой, а рабо
та работой. Агроном — 
главный технолог земледе
лия. В его деятельности на 
первом плане должны быть 
не жалобы на погоду, а 
активная, целеустремленная 
работа, поиск наиболее 
эффективных практических 
мер и приемов, направлен
ных на повышение плодо
родия почвы и рост урожа
ев. Этому учит нас вся 
замечательная история оте
чественной агрономии,
опыт ее лучших представи
телей в прошлом и настоя
щем.

В ускорении научно-тех
нического прогресса на се
ле первостепенная роль 
принадлежит усилению
связи специалистов с нау
кой, активному внедрению

ее новейших достижений в 
производство. В тесном со
дружестве с агрономами 
большой вклад в развитие 
сельского хозяйства вносят 
многие научные учрежде
ния страны. В то же время 
нельзя не отметить, что по 
ряду важнейших проблем 
наблюдается отставание. 
Имеется немало фактов, 
когда исследования ведутся 
в отрыве от потребности 
производства.

М. С. Горбачев ‘ особо об
ратил внимание участников 
совещания на то, что эф
фективное использование 
возможностей сельского хо
зяйства самым непосредст
венным образом связано с 
решением социальных про
блем деревни. В этом на
правлении проделана боль
шая работа, но предстоит 
сделать еще больше.

В заключение оратор 
сказал: Сейчас у работни
ков полей и ферм немало 
забот. Но самое глазное и 
неотложное — это подго
товка к весеннему севу. 
Пристальное внимание тру
жеников села должно быть 
уделено проведению зимов
ки скота.

М. С. Горбачев выразил 
уверенность, что участники 
настоящего совещания, все 
работники сельского хозяй
ства будут активно рабо
тать над осуществлением 
задач по созданию в стране 
надежного продовольствен
ного фонда, новыми трудо
выми успехами встретят 
XXVI съезд КПСС.

Участники совещания
единодушно приняли текст 
письма Центральному Ко
митету КПСС, Президиуму 
Верховного Совета СССР, 
Совету Министров СССР, 
товарищу Л. И, Брежневу. 
От имени специалистов, 
всех труженикоз ..сельского 
хозяйства страны они за
верили, что отдадут свои 
силы, .знания и опыт ус
пешному претворению в 
жизнь политики партии.

БЕСКАСС060Е
ОБСЛУЖИВАНИЕ
вводится в 1901 году на городском транспорте

На страницах газеты уже 
рассказывалось . о некото
рых проблемах пассажир
ского транспорта. Одна из 
них — переход на безкас- 
совое обслуживание. Безу
словно, этот переход во 
многом зависит от ритмич
ной работы самих водите
лей. Ведь пассажир при
обретает абонементный
или проездной билет толь
ко в случае, если уверен, 
что уедет иа этом транс
порте.

В существующей системе 
обслуживания немало не
достатков. Добиваясь вы
полнения плана, иной во
дитель либо старается обо
гнать «конкурирующие» с 
ним на линии другие виды 
транспорта, либо тянет вре
мя. дожидаясь, пока собе
рется на остановке поболь
ше пассажиров. Бывают и 
такие случаи. В салоне 
звучит: «Трамвай следует 
только до площади Батень- 
кова». Пассажиры покорно 
выходят на указанной ос
тановке, ждут. Вскоре ‘к 
ним подходит тот же трам
вай, и ведет его тот же во

дитель. Вместо 3 копеек 
пассажир, чтобы доехать до 
нужной остановки, платит 
6. Разумеется, Таких води
телей, самовольно, укорачи
вающих рейсы, меняющих 
график выездов ради вы
полнения плана, вполне за
служенно наказывают. Но 
ведь не обо всех проступ
ках администрация трам-i 
цайно-троллейбусного депо 
знает.

А вот другая сторона ш- 
безбилетные пассажиры 
при нынешней системе оп
латы довольно часто оста-. 
ются безнаказанными.
Только за 11 месяцев теку
щего года они вынули из 
государственного кармана 
на автобусных маршрутах 
169. тысяч рублей, ца марш
рутах электротранспорта — 
50Q тысяч рублей. Невы
полнение плана по кассо
вому сбору, _ к стыду томи
чей, стало хроническим 
для транспортных пред
приятий,

При бескассовой же оп
лате пассажир заранее, 
авансом будет рассчиты
ваться за проезд. Следова

тельно, оплата транспорт
ных услуг станет более 
стабильной.

Переход на такое обслу
живание снимет с водите
лей материальную ответ
ственность (за сохранность 
касс). При этом появляется 
возможность больше зани
маться прямыми обязанно
стями. Выгоден этот пере
ход и пассажирам. Вспом
ним, сколько. неприятных 
минут доставляют нам по
иски медяка, размен монет. 
А будь у каждого абоне
ментная книжечка, все ста
нет значительно проще: 
оторвал билет, пробил его 
компостером — и езжай.

В 1976 году решением 
горисполкома «О продаже 
абонементных талонов и 
проездных билетов на пас
сажирском транспорте» бы
ло положено начало кам
пании по подготовке к это
му переходу. Закончить 
работу предполагалось к 
началу 1981 года. Главное 
условие — не менее 50 про
центов пассажиров должны 
пользоваться абонементны
ми и проездными билетами. 
Торговым и некоторым 
другим организациям было 
предложено помочь транс
портникам в продаже и 
распространении абоне
ментных и проездных би
летов. Составлялись даже 
планы-обязательства. На
сколько они выполнены в 
нынешнем году, можно су
дить по таким цифрам: 
тресты столовых реализо
вали от 0,3 до 0,9 процента.

управление сберкасс и го
родской универмаг добави
ли в эту копилку еще по 
0,2 процента от обещанного. 
Немногим больше сделали 
для реализации абонемен
тов и другие организации. 
Однцко и самк-то транс
портники в общем списке 
невьщолнивших план по 

„продаже билетов едва ли 
не на первом месте.

Ждут своего часа на 
складах новенькие компо
стеры, желтеют на прилав
ках аккуратные стопки 
абонементных билетов, а 
пассажиры разменивают у 
касс монеты. Почему? По
тому что многие из них не 
знают (именно не знают) 
преимуществ абонемент
ной оплаты и того, на
сколько улучшится при атом 
работа транспорта. Ни в 
троллейбусах, ни в автобу
сах вы не увидите рекла
мы или разъяснений по 
поводу бескассового обслу
живания, Не встретите 
плакатов или хотя бы объ
явлений о продаже абоне
ментных билетов. ни в од
ном торгующем ими киос
ке.

Каждый новый ша? в 
повышении культуры об
служивания должен начи
наться с разъяснения, с 
широкой пропаганды. Как 
раз этого в кампании по 
переходу на бескаесовое 
обслуживание пока не бы
ло.

В. ДОРОШЕНКО, 
председатель обществен
ной транспортной ко

миссии облеовпрофа,

Рейд печати 
и народного 
контроля ВЫТОВКА НА КОЛЕСАХ

В вагончике, где распо
лагаются плотники РСУ-19 
горрсмстройтреста, тепло, 
чисто, уютно.

— Наводим в вагончике 
порядок сами, — говорят 
плотники,—Питаемся в обе
денный перерыв обычно в 
ближайшей городской сто
ловой. Теперь для нас орга
низовали буфет.

Такой праздник на улице 
строителей, конечно же, 
бывает редко. Чаще всего 
приходится довольствовать
ся тем, что возьмешь с со
бой из дому: ведь столо
вые располагаются к объ
ектам нс всегда близко.

Для того, чтобы все 
бригады строителей обеспе
чить бытовками, — призна
ет заместитель управляю
щего горремстройтрестом
С. Я. Вагин. — нам их ну
жно иметь не менее шести
десяти. В наличии же 
только половина.

Бытовка на колесах — 
привилегия бригад. Если 
же на объекте работают, 
скажем, два-три человека, 
то ютятся они, где придет
ся: в ванных комнатах,
подвалах, коридорах.

— Хорошо, если отделы
ваешь новый дом, — гово
рит штукатур первого ре
монтно-строительного уп
равления горремстройтресга 
Е. С. Дуеь, — , Только что 
подготовленную комнату 
занимаешь иод бытовку, 
переодеваешься, умываешь
ся, отдыхаешь, а иной раз 
и обедаешь в ней. Хуже, 
когда посылают ремонтиро
вать, к примеру, служебные 
помещения или квартиры.

Специфика строительной 
специальности, таким обра

зом, предполагает разную 
степень бытовых условий 
производства. В лучшем 
положении оказываются 
не отделочники, а плотни
ки, каменщики, словом, на- 
ружнйки: у них худо-бедно 
всегда есть вагончик. Слу
чается, тесцовато в нем, но 
обогреться есть где.

Строители СУ-41 шестого 
ремонтно - строительного 
треста, возводящие кор
пус детского сада для 
НИИЭМ, из бытовки
переселились уже в поме
щение под двумя перекры
тиями (это разрешается 
правилами техники безо
пасности). В просторной 
комнате тепло, есть где об
сушить одежду, сколочены 
обеденный стол и лавки. С 
питанием, однако, хуже. До 
ближайшей столовой не так 
близко, там большие очере
ди.

Под контролем прораба 
В, Е. Ситникова находится 
и строительство девятй- 

• этажного : жилого дома 
в институтском микрорай
оне. В вагончике строите
лей здесь' тепло, но грязно
вато, Заместитель общест
венного прораба института 
В. А. Чернов ■ ходом работ в 
целом доволен. Что касает
ся бытовых условий для 
строителей, говорит он, то, 
кроме вагончика, в бли- 

■ жайшем институтском жи
лом доме в подвальных по
мещениях есть несколько 
комнат. -Они также ис
пользуются для бытовок. 
Тут есть горячая и холод
ная вода, недалеко и до 
столовой.

Промбаза шестого ремон
тно-строительного треста

расположена временно на 
территории завода , «Сиб- 
электромотор». Но ничто 
так не бьшает постоянным, 
как временные сооружения. 
И бытовые условия вольно 
или невольно несут на себе 
печать неустроенности еще 
с 1967 года, года образова
ния , базы. Руководство 
промбазовских служб мыс
лит категориями будущи
ми, когда, наконец, прочно 
и надежно предприятие 
обоснуется в районе Пред- 
теченска. Теперь ость бы
товка в столярном цехе, в 
помещении бетонно-смеси
тельного узла, в гара
же управления меха
низации. У бетонщи
ков работает душ. В день 
рейда они по собственной 
инициативе белили быто
вую комнату. Разговор сра
зу же коснулся снабжения 
спецодеждой, ведь цемент, 
с которым постоянно при
ходится иметь дело, — шту
ка, как известно, въедли
вая. Спецодежду, кроме 
верхонок, не получали дав
но не только тс,- кто устро
ился на узел два-три ме
сяца назад, по и прорабо
тавшие здесь полтора-два 
года.

Минимум бытовых' усло
вий в управлении механи
зации. Его начальник Б. Е. 
Балагула разводит руками: 
мол, вот, когда переберемся 
на новое место, тогда и соз
дадим бытовые условия. 
Тринадцать же лет ремонт
ники ютились, как придет
ся, в тесной комнатушке, 
заставленной шкафами для 
одежды.

Хорощее будущее в смы
сле бытовых условий у ра
бочих промбазы горрем-

стройтреста, первая оче
редь которой создается в 
районе епцчфабрики. Цехи 
с современным оборудова
нием, комнаты отдыха, ду
шевые, столовая, стол зака
зов, теплые переходы. И 
опять же парадокс: ; экс
плуатационники, которые 
еще не прищли на базу, 
будут иметь отличный про
изводственный быт, а те, 
кто эту самую базу созда
ет сегодня своими рунами, 
ютятся, где придется, обеда
ют всухомятку, потому что 
соседние столовые «Сиб- 
электромонтажа» и еггач- 
фабридси считают городских 
строителей чужими- 

Не так просто устроить 
быт строителей, особенно 
тех, что перебрасываются с 
объекта на объект. Но фор
мы работы по созданию 
этого самого быта вырабо
таны, совершенствуются. 
Например, заместитель уп
равляющего горремстрой- 
трестрм С. Л. Вагин посто
янно договаривается с ру
ководителями ближайших 
от объектов столовых об 
обслуживании строителей. 
Все. выходит, зависит от 
расторопности руководите- 
телей.

B. ДМИТРИЕВ,
инспектор областного 
комитета народного 

контроля;
C. ВЕРШИНИН, 

председатель жилищно- 
бытовой комиссии обко
ма профсоюза работни
ков местной промыш
ленности и коммуналь
но-бытовых предприя

тий;
В. ДРОЗДОВ,

спец. корр. газеты 
«Красное знамя».

О т п о р  и з м ы ш л е н и я

ЗНАМЕНАТЕЛЬНОЕ СОБЫТИЕ
БЕРЛИН. Общественность 

ГДР торжественно отмечает 
.сегодня 80-летие со дня вы
хода в свет первого номера 
общерусской политической 
газеты «Искра». Этому зна
менательному событию по
священ ряд материалов пе
чати республики.

Особенно много посетите
лей сейчас в Доме-музее 
ленинской «Искры» в Лей
пциге. Он был создан . поч
ти четверть века назад в 
небольшом доме, где рань
ше располагалась типогра
фия немецкого социал-де
мократа Германа Рау. То
гда ее мало кто знал, а те
перь дом на тихой улице 
Руссенштрассе известен
многим. Сотни т ы с я ч  
людей побывали здесь со

времени открытия музея. 
Они познакомились с вос
созданной обстановкой ти
пографии, с точной копией 
печатной машины, на кото
рой 24 декабря 1900 года 
были напечатаны 'первые 
экземпляры марксистской 
газеты.

В ГДР бережно хранят 
память о создателе и ру
ководителе «Искры». Лейп
цигский Дом-музей — лишь 
одно . из почти 70 мемори
альных мест в республике, 
посвященных В. И, Лени
ну, Наиболее известные 
музеи находятся в Берлине 
и Заснице. Их экспонаты 
рассказывают о пребыва
нии и деятельности в, и. 
Ленина1 в Германии в кон
це прошлого — начале ны
нешнего столетия.

КАБУЛ. Министр нацио
нальной обороны ДРА Му
хаммед Рафи решительно 
отверг измышления импе
риалистической пропаганды 
о том, что якобы кубинские 
солдаты участвуют в борьбе 
против контрреволюции на 
территории Афганистана. В 
заявлении агентству Вах- 
Тар М. Рафи квалифициро
вал подобные клеветниче
ские сообщения как абсо
лютно беспочвенные- и под
стрекательские.

Всем известно, подчерк
нул министр, что в Афга
нистане кет других иност
ранных войск, кроме огра-

нта со- 1 
эдящего- 1

ничейного контингента 
ветских войск, находящего
ся там для отражения 
агрессии извне по просьбе 
правительства ДРА в соот
ветствии с Договорогл о 
дружбе, добрососедстве и 
сотрудничестве между Со- j 
ветским Союзом и ДРА, а 
также в соответствии с j 
Уставом ООН.

Министерство националь
ной обороны ДРА считает, | 
что эти злонамеренные из
мышления „ западных ин
формационных агентств 
являются составной частью | 
враждебной пропаганды 
против апрельской рево
люции.

БАГДАД. В коммюнике 
главного военного командо
вания Ирака говорится, что 
вчера наиболее ожесточен
ные бои проходили в рай
оне иракского населенного 
пункта Пенджвин в про
винции Сулеймания. Отме
чается, что иракские вой
ска в этом районе нанесли 
удар по скоплению иран
ских частей и подразделе
ний, вынудив их отступить. 
В районе Дехлорана ирак
ские самолеты уничтожили

радиолокационную стан
цию.

ТЕГЕРАН. Как сообщает 
объединенный штаб иран
ских вооруженных сил, в 
течение прошедших суток 
иракская авиация соверши
ла налеты на жилые квар
талы Абадана, а также ост
ров Мина, расположенный 
в Персидском заливе.

В окрестностях Абадана 
иранская артиллерия унич
тожила несколько танков 
противника.

О Т К А З  
В Ы П  О  Л  Н  И  Т  Ь  

У С Л О В И Я  И Р А Н А
ВАШИНГТОН. Помощник 

президента по националь
ной безопасности 3. Бже
зинский в интервью амери
канской телевизионной
компании Си-би-эс под
твердил, что администрация 
Дж. Картера отказывается 
выполнить выдвинутые

"Ираном условия освобожде
ния персонала посольства 
США в Тегеране, задержан
ного по обвинению в шпи
онской деятельности.

Как известно, правитель
ство Ирана потребовало 
возвращения заморожен
ных в США иранских аву
аров и награбленных быв
шим шахом богатств в 
сумме около 24 млрд, дол
ларов. Однако вашингтон
ская администрация не со
бирается удовлетворять эти 
справедливые требования и 
возвращать иранскому на 
роду миллиарды, фактиче
ски похищенные Соединен
ными Штатами. В резуль
тате, как отмечает Си-би-эс, 
перспективы на урегулиро
вание проблемы заложни
ков «становятся все более 
мрачными и отдаленными».

В Вашингтоне, сообщает 
другая телевизионная ком
пания Эй-би-си, прикиды
вают, как бы ограничиться 
возвращением Ирану всего 
4 млрд, долларов из при
надлежащих ему 24 милли
ардов. При этом преследует
ся цель ■ затянуть передачу 
и в конечном счете при
своить большую часть за
мороженных авуаров под 
тем "предлогом, что на них 
претендуют американские 
корпорации, чья собствен
ность в Иране была кон
фискована или национали
зирована во время револю
ции.

В МИРЕ КАПИТАЛА
ФРГ. Организация Социалистическая немецкая рабо

чая молодежь решительно осуждает политику властей, 
сокращающих ассигнования на социальные нужды насе
ления в угоду военно-промышленному комплексу. С 
каждым годом страна тратит все больше средств на ос
нащение бундесвера новыми видами вооружения.

Плакаты молодых манифестантов из Саара обращают 
внимание общественности на то, что отказ от использо
вания хотя бы одного дорогостоящего самолета типа 
«Торнадо» может обеспечить возможность создания 2.000 
ученических мест иа производстве для получения моло
дежью профессионального образования.

Фото С. Сосновского. (Фотохроника ТАСС).

З а я в л е н и е  
представителя 
МИД И и дии

ДЕЛИ. Индия решительно 
отвергает измышления, по
явившиеся в печати Паки
стана, Шри Ланки и Бан
гладеш по поводу якобы 
имеющейся договоренности 
о предоставлении Советско
му Союзу военно-морских 
баз на индийской террито
рии, заявил здесь предста
витель министерства иност
ранных дел Индии.

Выступая перед журна
листами, он подчеркнул, 
что подобные утверждения 
носят провокационный ха
рактер и лишены всякого 
основания. Индия всегда 
выступала против создания 
иностранных военных баз 
на территории суверенных 
государств. Представитель 
МИД указал, что такие со
общения наносят ущерб 
добрососедским отношени
ям, миру и стабильности в 
регионе.

Ни у кого не вызывает 
сомнений, кто является под
линным автором подобных 
измышлений. Их цель — 
оправдать действия США и 
их союзников по НАТО по 
наращиванию военного 
присутствия в районе Ин
дийского океана и зоне 
Персидского залива,

В этой связи здесь напо
минают о недавнем визите 
в Шри Ланку командующе
го вооруженными силами 
США в районе Тихого оке
ана адмирала Е. Лонга, 
изучавшего возможности 
размещения на территории 
Шри Ланки военно-морской 
базы США, о расширении 
военно-морской к военно- 
воздушной баз США на 
острове Диего-Гарсия и со
здании новых американ
ских военных баз в Сомали 
и Омане.
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ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ХУДОЖНИКА
Спектаклю областного 

драматического театра по 
роману С. Залыгина «Соле
ная Падь» присуждена 
Государственная премия 
РСФСР им. К. С. Стани
славского, Этой высокой 
оценки удостоены поста
новщик спектакля — глав
ный режиссер театра, за
служенный деятель ис
кусств РСФСР Феликс Гри
горьян и исполнитель цен
тральной роли главно
командующего партизан
ской армией Мещерякова 
заслуженный артист
РСФСР Владимир Барен
цев.

Наш ворреспондеят'встре- 
тил&я с новыми лауреатами 
России и попросил их рас
сказать о своей работе.

* * *
Корр.: Прежде всего раз

решите поздравить вас, Фе
ликс Григорьевич, и Влади
мир Васильевич, с высокой 
оценкой вашего труда.

Ф. Г. Григорьян: Спасибо. 
В эту работу мы оба вло
жили очень, много. Думаю, 
что и. для :меня, -и для Вла
димира Васильевича она 
была по-настоящему этап
ной.

Корр.-, Об этом спектакле 
написано немало. Что ка
жется вам самым важным, 
самым главным в «Соленой 
Пади», что означает эта са
мая «этапность»?

Ф. Г. Григорьян: Мне ка
жется, что в зтрм спектак
ле нам лучше всего удалось 
выразить те эстетические 
позиции, за которые театр 
борется уже достаточно 
долгое время. Роман заме
чательного советского пи
сателя Сергея Залыгина 
привлек нас не только сво
ими художественными до
стоинствами. Высокая гра
жданственность, которой 
пронизана эта книга, выво
дит его далеко за рамки 
времени, в котором развер
тывается действие. . Роман 
ставит вопросы, актуальные 
и для сегодняшнего дня. О 
четкости жизненных пози
ций. Об ответственности 
человека перед обществом, 
перед Родиной, перед эпо
хой. Об идейности подлин
ной и формальной, догма
тической.. , Эти, «вечные» 
вопросы . особенно важны 
сейчас, в эпоху обостренно
го идеологического проти
востояния нашего, комму
нистического мировоззрё-
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ния и мировоззрения отжи
вающего, буржуазного, ко
торое, тем не менее, не 
прекращает на нас беше
ных идеологических атак.

Великая революционная 
ленинская правда, за кото
рую борются сибирские 
партизаны, составляет па
фос нашего спектакля. И 
тем важнее, чтобы эта 
правда дошла до зрителя, 
была понята им во всем 
своем величии. И в диа
лектике развития. Пони
мание этой правды далеко 
не всегда однозначно. Ведь 
и антипод Мещерякова, 
«главком» . Врусенков, тоже 
считает себя революционе
ром и партийцем. Но вели
кую правду партий он 
превращает в мертвую дог
му. отрывает ее от жизни, 
и в его делах она оборачи
вается своей противополож
ностью.

Да и сам Мещеряков Да
леко не идеальный герой. 
В нем. много от стихии, от 
интуитивного понимания 
великой большевистской
правды. Но в главном он 
стоит на верных, ленин
ских позициях. Передать 
эту неоднозначность героя 
было весьма непросто. И, 
думается, работа над обра
зом Мещерякова была для 
Владимира Варенцова не 
только чрезвычайно инте
ресной, но и в той же сте
пени трудной.

В. В. Варенцов: Об этом 
нечего и говорить. Несмот-

ч

ря на тот актерский опыт, 
который у меня был к на
чалу работы над «Соленой 
Падью», вживаясь в роль 
Мещерякова, постигая ха
рактер героя, я иногда 
ощущал, что не нащупы
ваю того, что нужно. Ко
нечно, помощь постановщи
ка в этих моментах трудно 
переоценить. Думаю, что 
столь высокая оценка моей 
работы оказалась такой по
тому, что в конце концов 
удалось проникнуть в сущ
ность характера Мещеря
кова, характера очень рус
ского, народного по своей 
сути. Работа эта заставила 
меня много искать, много 
передумать, не раз обра
щаться к книгам. Словом
эта была такая работа, та 
кая роль, которая необы
чайно много дала мне как 
актеру,

Ф. Г. Григорьян: Думает
ся, что она дала очень мно
го" и всему постановочно
му коллективу. Спектакль 
(ведь это инсценировка те
атра) долго был в становле
нии, он меняж^я от каждой 
встречи со зрителем. Он 
становился таким, какой 
сейчас, отнюдь не безболез
ненно. Приходилось — а 
это всегда нелегко — отсе
кать, что называется, «жи
вые», хорошо сделанные 
сценические эпизоды, уже 
проверенные на зрителе. 
Ртсекать ради цельности

художественной концепции 
спектакля, ради его строй
ности, ради последователь
ности, выверенности того, 
как воплощается его глав
ная идея. Думаю, что ре
зультатом этой нелегкой и
— подчеркиваю — коллек
тивной работы стало то, что 
в этом весьма густо насе
ленном спектакле нет или 
почти нет так называемых 
«проходных» ролей. Работа 
над «Соленой Падью» ста
ла, таким образом, школой 
для всего нашего коллек
тива.

В. В. Варенцов: Хочется 
сказать еще вот о чем. В 
работе над образом Меще
рякова — а она продол
жается с каждым новым 
спектаклем — мне очень 
помогают массовые сцены. 
Кажется, они у нас полу
чились. Ощутить очень 
важную идейно линию 
взаимоотношения Мещеря
кова и .крестьянской массы, 
понять, так сказать, изнут
ри проблему взаимоотно
шений руководителя и ру
ководимых, найти здесь 
точные краски, точную ак
тёрскую позицию мне по
могло именно сценическое 
общение с этой массой — 
такой, какой ее увидел Фе
ликс Григорьевич.

Корр.: В таких случаях
принято спрашивать о 
творческих планах...

Ф. Г. Григорьян: Лучше
бы обойтись без авансов. 
Мы очень признательны 
Комитету по Государствен
ным премиям, нашему 
замечательному зрителю 
за столь высокую оцен
ку нашего труда, Впе
реди — новые работы. И, 
думается, не столь уж важ
но, какие. Важнее—другое. 
Театр — на самом разном 
драматургическом материа
ле, — безусловно, будет 
продолжать утверждать на 
сцене нашу партийную, 
коммунистическую правду, 
наш социалистический гу
манизм, нашу советскую 
нрав'ственность. Словом, 
постарается — так, как 
этого требует долг совет
ских работников искусства,
— и впредь занимать са
мую активную жизненную 
позицию, чтобы эту пози
цию занимал и наш зри
тель.

* * *
НА СНИМКЕ: Ф. Гри

горьян (слева) и В: Вареи- 
цов.

Фото А. Петрова.

О П Л А Т А
В Смоленске завершился открытый судебный процесс 

над изменниками Родины Семеновым, Лоходиновым, 
Громовым, Власовым. В годы Великой Отечественной 
войны, добровольно перейдя на сторону фашистов, они 
участвовали в пытках патриотов, расстреливали парти
зан и мирных жителей.

Каждая пядь смоленской 
земли — священна. Здесь, 
истекая кровью, сдержива
ла Советская. Армия в 1941 
году натиск фашистских 
частей, рвавшихся к Моск- 
Ее. Здесь,. под Ельней, был 
нанесен первый удар отбор
ным частям оккупантов, 
положивший начало герои
ческим нашим победам.

Большую помощь регу
лярной армии в борьбе с фа
шистскими захватчиками 
оказывали народные мсти
тели. На территории обла
сти действовали десятки 
партизанских отрядов,
бригад, соединений. Земля 
горела под ногами окку
пантов. Для подавления 
партизанского движения 
фашисты создали специ
альные формирования.

Одно из них базирова
лось в Смоленской обла
сти. Б этом отряде группой 
предателей, уголовников, 
бывших кулаков верхово
дил белоэмигрант. Бишлер. 
Их было немного, но бед 
они вместе с фашистами 
натворили много. Там, где 
проходили фашистские
наймиты, оставались сож
женные села и трупы. Осо
бо свирепствовали окку
панты и предатели Родины 
в районе Дорогобужа, где в 
тылу врага партизанами 
были восстановлены сель
советы, колхозы и совхозы, 
работали школы и больни
цы.

Немецко - фашистское 
командование направило 
на разгром «партизанской 
республики» армейские ча
сти, жандармерию, поли
цию и отряды фашистских 
прихвостней. Народные 
мстители приняли нерав
ный бой...

В ходе судебного .разби
рательства восстановлена 
малоизвестная страница
партизанского движения — 
героическое сражение на
родных мстителей у дерев

ни Залазил. Этот бой про
должался долго. Партизаны 
уничтожили много гитле
ровцев, полицаев и карате-
лей, . отступив....лишь.... под
натиском превосходящих 
сил оккупантов.

Выполняя волю своих 
хозяев, каратели 27 янва
ря 1943 года ворвались в 
деревню и устроили кро
вавую резню. В первый 
день они расстреляли две
сти ни в чем не повинных 
жителей, на следующее ут
ро — еще триста. Кара
тельные акции выполняла 
личная охрана Бишлера, в 
которую входил и Лоходи- 
нов. Сын кулака, он вместе 
с родителями бежал из 
ссылки. Как только немец
ко-фашистские полчища 
напали на нашу страну, он 
дезертировал из рядов 
Красной Армии и 'вернулся 
в родную деревню, где уже 
хозяйничал егр отец. Не 
уступал в жестокости Ло- 
ходинову и Семенов — 
личный адъютант Бишлера, 
тоже из кулаков. Свидете
ли рассказали. - что его , боя
лись даже офицеры отряда 
головорезов. За малейшую 
провинность, проявленную 
мягкость он избивал под
чиненных нагайкой.

В городе Дорогобуже ка
ратели разместили свой 
штаб, рядом с ним — два 
лагеря, именуемых камера
ми .№ 1 и № 2.' Из первой 
камеры ни один узник не 
вернулся. Группами по 
10—30 человек ежедневно 
оккупанты и бишлеровцы 
отвозили обреченных к 
противотанковому рву, где 
и расстреливали. В казнях 
участвовали ЛоходиНов, Се
менов, Громов и Власов.

Здесь, в Дорогобуже, бы
ло совершено одно из мно
жества гнусных преступле
ний гитлеровцев — уничто
жено около семидесяти 
больных Дома инвалидов, 
многие из которых даже не

могли передвигаться само
стоятельно. Всего в проти
вотанковом рву фашисты 
при участии бишлеровцев 
убили 2.500 патриотов.

Каждый шаг карателей 
обагрен кровью. В деревне 
Холмец Лоходинов с прия
телем захватили коммуни
ста Федорова, повесили его, 
прикрепив табличку «Ком
мунисту за помощь парти
занам».’ Тог же Лоходинов 
с Кичатовым задержали 
двух девушек у железно
дорожной станции Ходосы 
Могилевской области и 
расстреляли без суда и 
следствия.

...Но росла волна народно
го гнева. Все чаще взлета
ли в воздух железнодорож
ные составы, горели склады 
с оружием и боеприпасами. 
Под сокрушительными уда
рами Советской Армии от
ступали гитлеровские вой
ска. Фашисты со своими, 
прихвостнями в Смолен
ской, Брянской, Могилев
ской областях «отыгрыва
лись» на мирных жителях, 
не жалея ни стариков, ни 
грудных детей. В Клетиян- 
ском районе Брянской об
ласти они стерли с лица 
земли почти все деревни. Б 
Могилевской — осенью 1943 
года расстреляли треть на
селения села Бязье, а ос
тальных сожгли в амбаре. 
И таких злодеяний- на сче
ту оккупантов и , их под
ручных немало.

После Великой Отечест
венной войны, заметая сле
ды, предатели разъехались 
по разным уголкам страны: 
Лоходинов — в Витебскую 
область, Семенов — в Ро
стовскую, Власов — в За
порожье, Громов — в Ка
лининскую. Но чад распла
ты настал — пришло время 
отвечать за содеянное. Во
енный трибунал Москов
ского военного округа при
говорил Лоходинова, Семе
нова, Власова, Громова за 
совершение особо опасных 
преступлений перед Роди
ной к исключительной мере 
наказания — смертной каз
ни. Все присутствующие в 
зале суда встретили приго
вор с одобрением. '

ТО. СИДОРОВ, 
корр. ТАСС.

Смоленск.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 28 ДЕ
КАБРЯ с. г.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

« 1 М !№ 1 * И И Н Я  29 дкибря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
15.25. Концерт артистов Социалистиче

ской Республики Румынки.
15.55. «Адреса молодых».
16.55. «Из якутского дневника». Теле

очерк.
ТОМСК

17.25. «Сельская новь».
17.40. Областной телевизионный фес

тиваль «Нам песня строить и 
жить помогает»; Передача 14-я. 
Участвуют солисты-вокалисты
Дворца культуры ГПЗ-5 и ака
демический хор Томского науч
ного центра. .

18.30. Новости.
МОСКВА

«Навстречу XXVI съезду КПСС». 
Программа телевидения Бело
русской ССР. Выступление Пред
седателя Президиума Верховно
го Совета Белооусской ССР 
И. Е. Полякова. Премьера доку
ментального телефильма «Земля, 
на которой живем». Концерт 
мастеров искусств.
«Время».

21.05. «Театральные встречи».
22.55. «Сегодня в мипе».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

«Осторожно — огонь». Кинопро- 
гпамма.
«Жизнь науки». Сибирское от
деление Академии наук СССР. - 

ТОМСК
18.45. Студия «Юность». / «Строка в 

рапорт».
19.10. «Каждый труд благослови, уда

ча». Документальный фильм.
19.20. «Навстречу XXVI съезду КПСС». 

«Академгородок дает интервью».
20.30. Новости.
20.35. Концерт.

21.05. Премьера
помню ч;

21.55. Мелодии
из ГДР.

22.40. Новости.

гльма-концерта « Я . 
чудное мгновенье...»

"  Штрауса. Передача

П Р О Г Р А М М А
П Е Р Е Д А Ч 3 января

18.45.

20.30.

17.25.

18.00.

16.25. «Выставка Буратино».
16.55. «Народные мелодии».
17.10. «К XXVI съезду КПСС». «Главы 

великой книги». Фильм 5-й.
18.15. «Сегодня в мире».
18.30. «XXVI съезду КПСС — достой

ную встречу».
19.00. ^Творчество народов мира».
19.45. Премьера телевизионных ко

ротко м ет р аж н ых художествен
ных фильмов киностудии «Гру- 
зия-Фильм»: «Удача», «До встре
чи, друг».

20.30. «Время».
21.05. «Ледовый бал». Выступление 

мастеров фигурного катания и 
* воспитанников детских спортив

ных школ.
22.15. «На арене ттпка».

ТОМСК
23.15. «С Новым го^пм,’ товарищи!»

МОСКВА
23.40. «Страна моя». Документальный 

телефильм.
23.50. «С Новым годом, товарищи!» 

Поздравление советскому -наро
ду.

00.05 «Голубой огонек».

ш т т т ж  1 января

ВТОРНИК 3Q декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
8.00. «Время».
9.05. «Приключения Электроника». 

Многосерийный художественный 
телефильм. 1-я серия. «Побег». 
С 10.20 до 14.40 —перерыв.

ТОМСК
14.40. «Навстречу XXVI съезду КПСС». 

«Академгородок дает интервью».
15.45. Программа документальных

фильмов.
МОСКВА

16.25. Всесоюзные соревнования по 
лыжному спорту «Красногорская 
лыжня». Женщины. 10 км.

16.55. «В семье единой». Концерт мас
теров искусств и художествен
ных коллективов союзных рес- 
пиблик.

18.15. «Сегодня в мире».
18.30. «Знаменостгы тоудовой славы».

ТОМСК
18.45. Новости.

МОСКВА
18.55. «Впервые на экране ПТ». «Ми- 

мино». Художественный фильм.
20.30. «Втэемя».
21.05. «Шире круг». Эстрадная про

грамма.
22.50. «Сегодня в миое».

ТОМСК
23.05. «Таежный меридиан». Тслежур- 

нал.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
19.30. Студия «Юность».
20.30. Новости.
20.40. «Орденоносному Томску — вы

сокую . производительность, со
циалистическую *дисциплину 
труда и быта».

20.55. «Собеседник». Программа по 
письмам телезрителей.

8.00.
8.45.

9.35.
10.20.

12.00.

12.50.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

«Время».
«Детство». Документальный
Фильм.

9.05. Премьера многосерийного мульт
фильма «Фердинанд Великолеп
ный».
«Песни и танцы народов СССР». 
«В гостях у сказки». «Карлик- 
Нос». Художественный теле
фильм.
«Веселые нотки». Конкурс юных 
вокалистов в Концертной сту
дии Останкино.
Программа телевидения Кубы, 
посвященная 22-й годовщине 
кубинской революции.

14.20. «Что там, за поворотом...»
ГГре.мьера художественного те
лефильма. 1-я серия.

15.25. «Над Таймыром солнце». Пре
мьера научно-поп у л я р н о г о  
фильма.

15.45. Мультфильмы.
16.30. Хореографическая . сюита «На 

катке» в исполнении Государ
ственного ансамбля народного 
танца Союза ССР под руковод
ством Героя Социалистического 
Труда, лауреата Ленинской и 
Государственной премий, народ
ного аптиста СССР И. Моисеева. 
«Зимний этюд». Стихи русских 
и советских поэтов.
П. Чайковский. Серенада для 
струнного оркестра: Исполняет 
камерный оркестр Московской 
государственной консервато
рии.
«Советский Союз глазами зару
бежных гостей».

18.15. «Пес.ня-80». Вечер в Концертной
стулии, Останкино. Ведущие — 
Т. Коршилова я народный ар
тист СССР М. Магомаев.

20.30. «Время».
21.05. «О бедном гусаре замолвите 

слово...» Премьера художест
венного телефильма.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

«Время*.
0.00. «Будильник».
9 30. «Служу Советскому Союз>».

«Почта программы «Здоровье». 
«Утренняя почта».
1-й тираж года «Споотлото». 
«Сельский час». Обсуждение 
проекта ЦК КПСС к ХХ\ I съез
ду партии «Основные направ
ления экономического и со
циального развития СССР на 
1981 —1985 годы -и на период 
до 1990 года».
«Музыкальный киоск».

13.30. Чемпионат мира по хоккею 
среди юниоров. Финял. Переда
ча из Аугсбурга (ФРГ).
«Мы — руставцы». Премьера 
документального телефильма из-, 
цикла «Города и люди».
«Хитрый ежик». Премьера филь
ма-спектакля Государственного 
Центрального театра кукол под 
o v k o b o ^ c t r o m  народного артиста 
СССР С. В. Образцова.

17.00. «Клуб кинопутешествий». 
Мультфильмы.
«Вступая в новую пятилетку». 
Беседа политического обозрева
теля В. П. Бекетова.

19.05. Концерт оркестра русских на
родных инструментов Централь
ного телевидения и Всесоюзного 
радио.

19.25. «Адам женится на Еве». Премье
ра художественного телефильма. 
1-я серия.

20.30. «Время». .
21.05. «Адам женится на Еве». 42-я 

серия.
22.10. Концерт артистов балета.
22.50. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.30. «Яля вас, ребята». Мультфильм 
-■Ворчун».

16.40. Студия «Юность». «На пред
съездовской вахте*..
•'Суета сует». Художественный 
Фильм.
Телевизионный клуб «Художест
венная самодеяте л ь н о с т ь». 
Экран — агитхудожественкой 
бригаде Дома культуры им. Н. 
Островского.

8.00.

10.30. 
1 1.15. 
11.45. 
12.00.

1,3.00.

15.15.

15.50.

18.00
18.35.

17.10.

18.35.

Ш Е Г С т а  < января

16.50.

17.20.

17

ПЯТНИЦА 2 января

С Р Е Д А 31 декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время».
9.05. «Приключения Электроника». 

2-я серия. «Тайна 6-го «б ». 3-я 
серия. «Мальчик с собакой».

11.15. Программа документальных
Фильмов о космосе.

11.55. Балет К. Хачатуряна «Чиполли- 
но». Спектакль Государственно
го академического театра оперы 
и балета УССР им. Т. Шевченко.

13.45. «Знай и умей». Передача для 
юных техников.

14.30. Новости.
14.45. «Зимние акварели». Музыкаль

ная сказка.
15.15. «Фильм — детям». «В ожидании 

■чуда». Художественный фильм.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. «Время».
9.05. «АБВГДейка».
9.35. «Фердинанд Великолепный».

10.05. «Для вас. родители».
10.35. , «Улыбка». Музыкальная про

грамма по письмам зрителей.
11.20. «Победители». Клуб фронтовых 

друзей. Встреча ветеранов воз
душно-десантных войск.

12.45. «Музей под открытым небом». 
Документальный телефильм.

13.00. «Очевидное-йевероятное».
14.00. Новости.
14.15. «Что там, за поворотом...» 2-я 

серия.
15.20. «А  ну-ка, девушки!» Конкурс 

работниц электронной промыш
ленности.

16.50. Премьера музыкального теле
фильма «Н то Ж$ ф вас очаро
ванье...»

18.15. «Старый Новый год». Премьера 
художественного телефильма.

20.30. «Время».

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. «Время».
9.05. Мчльтфильмы.
9.45. «Фильм — детям», «Приключе

ния Травки». Художественный 
фильм.

10.45. «Песни о молодежи».
11.20. «Монолог». Документальный те

лефильм.
11.50. Новости.

С 11.55 до 14.00 — перерыв.
14.00. Новости.
14.20. Программа документальных

Фильмов телевизионных студий 
страны.

14.50. К Дню . независимости Бирмы. 
Концерт национального ансамб
ля танца Биомы.

15.20. «Телестадион».
15.50. Премьера многое е р и й н о г о .

мультфильма «80 дней вокруг 
света». (Австралия). 1-я и . 2-я. 
с.еоии. ’

16.35. «Москвичи — съездv партии»: .
17.05. «Этот фантастический мир». Ли

тературная викторина для 
школьников.

ТОМСК
18.15. «События недели». Телевизион

ное обозрение
МОСКВА

1 Я.35. «Советы и жизнь».
19.05. «Рассказы о любви». Премьера 

хчдожественного телефильма.
20.2 0 . «Время».
21.05. «Спутник кинозрителя».
21.35. «Сегодня в мире».
21.50. Советские певцы ча '-цене ми

ланского трят’о?» «Ло Скала».
ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
19.30. «В. В. Куйбышев. Страницы 

жизни».
19.50. «К; родным истокам». Докумен

тальный фильм.
20.10. «События недели». Телеобозре-. 

ние.
20.30. Киножурнал.
20.40. «Вестник ЦНТИ». «За техниче

ский прогресс».
21.05. «Цыган». Худ о ж е с т в.-е н и ы й 

фильм.

ПЯТНИЦА, 26 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
8.00: «Время». 9.05. «Люби

мые стихи». 9.35. «Кодовое 
название «Южный гром». 1-я 
серия. 10.40. Новости.

С 10.45 до 13.00 — перерыв.
ТОМСК

13.00. Телевизионный* клуб 
«Художественная самодеятель
ность». Играет ансамбль скри
пачей и . виолончелистов ТГУ.

МОСКВА
14.00. Новости. 14.20. Про

грамма документальных Филь
мов. 14.50. «Горизонт». Пере
дача из Ленинграда. 15.50. 
«Знаменосцы трудовой сла
вы». 16.10. «В гостях у сказ
ки». «Новогодние приключе
ния Маши и Вити». Художест
венный телефильм. 17.35. 
«Подвиг». Ведущий — Герой 
Советского Союза писатель 
В. В. Карпов. 18.15. «Сегодня 
в мире». 18.30. «Проблемы, 
поиски, решения». Обсуждение 
проекта ЦК КПСС к XXVI 
съезду партии «Основные на
правления экономического и 
социального развития СССР 
на 1981 — 1985 годы и на пе
риод до 1990 года». Ведет 
передачу политический обоз
реватель Л. Д. Вознесенский. 
19.25. «Кодовое название «Юж- . 
ный гром». 2-я серия. 20.30. 
«Время».

ТОМСК
21.05. «Коммунист и вре

мя». Рассказываем об област
ной’ партийной конференции.

МОСКВА
21.35. «Кинопанорама». Ве

дущий — народный артист 
РСФСР кинорежиссер Э. Ря
занов. 23.15. «Сегодня й ми
ре».

ТОМСК
23.30. «События недели». 

Телевизионное обозрение.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
19.30. «События недели». . Те

левизионное обозрение. 19.50. 
Кинофестиваль «Навстречу
XXVI съезду КПСС». Докумен
тальный фильм. «Годы, рав
ные векам». 20.35. «Твои ге
рой, Север».

МОСКВА
21.05. «Эрмитаж». Живопись 

Франции XX века.
ТОМСК

21.35. «Наши гости» Поет 
заслуженный артист РСФСР 
К. Лисовский-.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Последняя охота» — 9,

10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Люди в океане» I— 8-40, 

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40. 20-20, 22. «Санта Зспе-
ранса» — 9, 10-50, 12-40,
16-20, 18-10, 20, 21-50. Зал ки
нохроники. «Расплата за пре
дательство» — 9. 10-05. 11-10,
12- 15, 13-20, 14-25. 15-30. «Уро
ки ВАЗа», «Город рабочей 
славы», «Руководитель» — 
16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
Мультсборник № 8 — 10-30. 

«Люди в океане» — 3-30,
10-20, 12-10, 14, 16-10. 17-50.
19- 30. «Спасатель» — 8-40,
12, 14-10, 16, 18. 20, 21-50. Ки
новечер «В человеке все дол
жно быть прекрасным» — 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Мишка, Серега и я» — 

14-10. «Тень у пирса» — 9-10, 
10-40. 12-20. 16, 17-40, 19-20,
21. «Дачная поездка сержан
та Цыбули» — 9, 10-30, 12,
13- 30, 15, 16-30, 18, 19-30, 21.

«ПИОНЕР»
«Кащей Бессмертный» — 9,

10-40. 12-20. 14, 15-40. «Пира
ты XX века» — 17-20, 19-20,
21-20.

«СИБИРЯК»
«Василиса Прекрасная» — 

9-20. «Козерог — один» (две 
герии) — 11. 13-30, 16, 18-30,- 
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

Мультсборник N, 105 — 11, 
15. «Умри на коне» — 17, 19. 
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Капитан» — 17-10. 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Забавные приключения Ди

на и Джейн» — 15-30, 17-30,
19-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО 

«Мужал компания» — 19, 21
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-Н 

«Высокий блондин в чер
ном ботинне» — 16.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
совместно с Томской ГРЭС-П срочно приглашают на ра
боту: слесарей, токарей, газоэлектросварщиков, электро
слесарей, слесарей КИП и автоматики, дежурных сле
сарей, электромонтеров, дежурных электромонтеров, 
монтеров АТС, машинистрв-обходчиков котельного и 
турбинного оборудования, машинистов угольных мель
ниц, машинистов багерной станции, машинистов кисло
родной станции, машшшетов-обходчиков ГЗУ, машини
стов береговой насосной р. Томи, мотористов топливопо- 
дачк, аппаратчиков, лаборантов, штукатуров-маляров, 
столяров, плотников, механика автогаража, бульдозери
стов, экскаваторщиков, весовщиков, техников ЖКО; 
нянь, воспитателей, поваров—в детские учреждения; ра
бочих по разгрузке угля, кладовщиков, подсобных рабо
чих и техничек.

По - техническим специальностям проводится инди
видуальное обучение. Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. К. Маркса, 7, 
—в бюро по трудоустройству, или в отдел кадров 
ГРЭС-П — ул. Енисейская, 35 (ДК ГРЭС-П).

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу на 
5-й государственный под
шипниковый завод инже
неров АСУ, мастеров в 
производственные цехи и 
рабочих по специально
стям: автоматчики для ра
боты на то-карных автома
тах, раскатчики колец в 
кузнечный цех, штампов
щики, кузнецы свободной 
ковки. Рабочие кузнечного 
цеха пользуются льготами 
(бесплатное питание, в 50 
лет идут на- пенсию).

Обращаться: г. Томск, в 
бюро по трудоустройству И: 
информации населения — 
ул. Кирова, 17, Северный 
городок, 9.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
срочно приглашает мужчин и женщин для работы в 
военизированную охрану (ВОХР) на пусковом объекте 
Томского нефтехимического комбината: начальников
караула, контролеров,- стрелков. Режим работы: сутки — 
дежурство, трое — отдых. Доставка работников на ра
боту и с работы производится автотранспортом пред
приятия.

Одиноким сразу предоставляется благоустроенное об
щежитие, семейным—благоустроенные квартиры в по
рядке очереди в течение 3—4 лет. Работники ВОХР обе
спечиваются обмундированием.

За направлением на работу обращаться: пр. Кирова, 
17; ул. К. Маркса, 7; Северный городок, 9,—в бюро по 
трудоустройству и его филиалы.

Сибирский ордена Тру
дового Красного Знамени 
физико-технический инсти
тут им. В. Д. Кузнецова 
объявляет конкурс на за
мещение вакантной долж
ности младшего ка5гчного 
сотрудника по специальног 
сти «физика полупроводни
ков и диэлектриков». .

Срок подачи документов 
— один месяц со дня опу
бликования объявления в 
газете.

Документы направлять 
по адресу; 634050, г. Томск, 
пл. Революции, 1, СФТИ, 
ученому секретарю.

ТЕАТР ДРАМЫ
26 декабря. Премьера спек

такля «Последние» — 19-30.

26 декабря состоится 
официальное закрытие пер
сональной выставки ра
бот томского художника 
Анатолия Шумилкина.

Адрес музея: пр. Ленина, 
75 (тел, 2-32-75),

Институт оптики атмо
сферы ‘ СО АН СССР 
объявляет конкурс на за
мещение вакантной дол
жности старшего научного 
сотрудника (со степенью) 
по специальности «оптика».

Срок конкурса — месяц 
со дня опубликования в га
зете.

Документы направлять 
по адресу: 634055, Томск,
пр. Академический, 1, уче
ному секретарю.

Талоны на проезд в лег
ковых таксомоторах дейст
вительны по' 31 декабря 
1Р80 г. включительно. Неис
пользованные талоны за 
1980 г. принимает пасса
жирское автотранспортное 
предприятие № 3 до 15 ян
варя 1981 г. по адресу: Ир
кутский тракт, 47/1, с 13 до 
17 часов 'ежедневно, кроме 
выходных дней (телефоны 
5-25-32, 5-27-34).

Ректорат, партком, об
щественные , организации 
университета. коллектив 
исторического . факульте- 
та выражают глубокое со
болезнование заведующе
му кафедрой истории 
СССР советского периода- 
профессору И. М. Разгону 
в спязи с безвременной 
кончиной супруги 

ЦИВАНЮК
Галины Николаевны.

Администрация и обще
ственные организации
Томской ПМК-1 объедине
ния Союзтомскмелиорация 
выражают глубокое собо
лезнование начальнику
участка Ю. А. Бузанову в 
связи со смертью отца

БУЗАНОБА
Алексея Александровича.
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